

LA CRÓNICA DE *la* Campiña Sur

EJEMPLAR GRATUITO



PROYECTO FINANCIADO POR EL CEDER CAMPIÑA SUR EN LA MEDIDA 322 DEL PROGRAMA COMARCAL 2007-2013

El centro de documentación: un referente para el estudio de Campiña Sur

4

La II Convocatoria de Ayudas del Leader aprueba once expedientes

5

Ahillones impartirá un curso de Monitor de Ocio Deportivo para desempleados

6

Incorpora Llerena: un servicio para la formación de los discapacitados

11

La TV de Granja de Torrehermosa es accesible a los vecinos gracias a Internet

8

El Cabril estrena una sala de control de residuos radiactivos con tecnología punta

9

El programa de ocio para discapacitados de Fuente del Arco cumple ocho años

10

Valencia de las Torres despide a su alcalde, fallecido a los 60 años

22



Imagen del interior del Centro de Interpretación de Arroyo Conejo y Campiña Sur.

CEIDIDA

El centro de interpretación del embalse es ya una realidad

Todos los representantes de las administraciones implicadas en la obra coinciden en la importancia que el centro, situado en el embalse de Arroyo Conejo, tiene para apoyar el desarrollo sostenible de la Campiña Sur. Las

inversiones alcanzan los 936.857 euros. Las obras están incluidas en el Plan de Restauración Hidrológico Forestal y Protección de Cauces del Ministerio de Medio Ambiente y cofinanciadas en un 70% con fondos FEDER.

PÁG. 13

Sobre toma de medicamentos en ancianos Cuatro farmacias de la comarca participan en un estudio piloto

Cuatro farmacias de la Campiña Sur -dos de Azuaga, una de Granja de Torrehermosa y otra de Peralada del Zaucejo- han participado en un estudio piloto sobre la toma de medicamentos en mayores. Los resultados del estudio, presentados por el Consejo General de Farmacéuticos de España, han detec-

tado el incumplimiento, la administración errónea del medicamento y la duplicidad en 17 pacientes dependientes mayores de 70 años. Y arroja una conclusión: la importancia de la intervención farmacéutica en la mejora del cumplimiento terapéutico por parte de los pacientes. PÁGS. 2-3



Manuel Pulgarín atiende a un cliente en su farmacia de Azuaga.

ESTUDIO

FARMACIAS



Manuel Pulgarín en su farmacia de Azuaga. El farmacéutico ha participado en el estudio.

|A.C.

Un estudio impulsado desde el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de España

Cuatro farmacias de la comarca participan en un proyecto piloto sobre medicación

Los farmacéuticos de la Campiña Sur detectan el incumplimiento, la administración errónea del medicamento y la duplicidad en 17 pacientes dependientes mayores de 70 años

REDACCIÓN | AZUAGA

La pasada semana se han presentado los resultados del proyecto piloto de implantación de un servicio de Atención Farmacéutica a pacientes dependientes. Un proyecto impulsado desde el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, con la colaboración de Laboratorios Esteve, en el que han participado cuatro farmacéuticos de la Campiña Sur: Manuel Pulgarín Moruno y Esther Tevar Morales, de Azuaga; Rufina Chamorro Rodríguez, de Granja de Torrehermosa y Lilia Carballo Rivas, de Peraleda del Zaucejo. El es-

tudio se ha hecho con un total de 17 pacientes con diferentes grados de dependencia, informa Portalfarma.

INFORMACIÓN DEL ESTUDIO

El Consejo General de Colegios de Farmacéuticos informó en una rueda de prensa de los resultados obtenidos en este estudio. En la rueda de prensa intervinieron Ana Aliaga, secretaria general del Consejo General de Colegios Farmacéuticos, Cecilio Venegas, presidente del Consejo Extremeño de Colegios Farmacéuticos y Manuel Pulgarín,



La farmacéutica Esther Tevar atiende a un cliente en su farmacia. |A.C.

rin, farmacéutico de Azuaga, participante en el proyecto y contador del Colegio de Farmacéuticos de Badajoz. Todos destacaron la importancia de la intervención farmacéutica en la mejora del cumplimiento terapéutico por parte de los pacientes, ya que es uno de los

principales problemas relacionados con el medicamento detectados en el desarrollo del proyecto.

LOS BLISTERS

"La experiencia ha sido tan positiva que han quedado enganchados", explicaba Manuel Pulgarín.

En lugar de dar al paciente las medicinas en sus correspondientes envases tal y como vienen del laboratorio, se trata de elaborar un blister personalizado donde se agrupa cada una de ellas según se tome en el desayuno, la comida, la cena o antes de acostarse. Una medida que facilita la toma de medicamentos entre este colectivo sin coste adicional para ellos, aunque con unas horas más de trabajo para el farmacéutico.

"Son mayores y muchas veces no siguen su tratamiento de forma correcta, se toman un fármaco pero se olvidan de otro, o no se los toman, pero de esta forma se sabe si lo hacen o no y se puede llevar un control más exhaustivo", señala Manuel Pulgarín. Sus clientes "han quedado encantados" y aunque se trata de una experiencia piloto, asegura que la seguirá aplicando en su farmacia.

pasa a página siguiente

1 Los farmacéuticos han hecho un seguimiento a 17 vecinos de la comarca para estudiar cómo toman sus fármacos

2 Los usuarios que han participado en el estudio tienen una media de edad ha sido de 74,8 años; 12 son mujeres y 5 hombres

3 Tras la intervención del farmacéutico, se observa una mejora en el grado de cumplimiento por parte del paciente

viene de la página anterior

“Esta es la forma que tiene el farmacéutico de contribuir para que el paciente cumpla con la medicación prescrita por el médico”, señaló Pulgarín tras reconocer que la elaboración de los blister individuales conlleva un esfuerzo para los farmacéuticos.

Dado el éxito que la iniciativa ha tenido en la comarca, según explicó Ana Aliaga, secretaria general del Consejo General de Colegios Farmacéuticos, la idea es trasladar la experiencia a otras zonas de España a la vez que se sigue trabajando en un ámbito mayor de aplicación.

En Extremadura, una vez terminado el estudio en la Campaña Sur, se trasladará a toda la comunidad autónoma puesto que la idea es demostrar la eficacia del sistema para que en un futuro, sea adoptado por las 21.000 oficinas de farmacia españolas. Y todo ello, según Cecilio Venegas, presidente del Consejo Extremeño de Colegios Farmacéuticos, sin coste para el usuario, sino con una inversión en horas de trabajo que este espera que pronto se solucione con un sistema informático adaptado a estas necesidades tan específicas.

AGRADECIMIENTOS

El presidente del Consejo Extremeño de Colegios Farmacéuticos (COEXFAR) agradeció en la rueda de prensa de presentación del estudio la participación e implicación de los farmacéuticos participantes en el proyecto piloto. “Resulta encomiable el trabajo realizado por nuestros compañeros, que han participado en un proyecto pionero, necesario en nuestra sociedad actual con un alto porcentaje de personas mayores, polimedicadas y dependientes, y que potencia además nuestra labor como profesionales sanitarios de primera línea que somos, comprometidos y cercanos con el paciente”, señaló Cecilio Venegas.

Y es que, según el presidente de Colegio de Farmacéuticos de Extremadura, gracias a este proyecto piloto “se nos asegura al cien por cien que el paciente toma lo que debe, sólo lo correcto, puesto que el sistema utilizado nos permite saber qué toma correctamente” la medicación. Por ello, ha resaltado la importancia de iniciativas como ésta puesto que “mejoran la salud a todos”, informa Coexfar.

PROYECTO Los fallos en la medicación

El resultado del estudio desvela errores en la toma de fármacos

REDACCIÓN

El proyecto piloto de Atención Farmacéutica a personas dependientes llevado a cabo en farmacias de la Campaña Sur ha detectado un total de 33 Problemas Relacionados con el Medicamento (PRM). El incumplimiento terapéutico es el principal problema detectado, seguido de errores en la administración del medicamento y, en menor medida, duplicidades o dosis, pauta y/o duración del tratamiento no adecuadas, características personales y otros problemas de salud que afectan al tratamiento. De los Problemas Relacionados con el Medicamento, doce fueron prevenidos, dieciocho fueron resueltos y cinco no, según la información ofrecida por Portalarma.

DETECCIÓN DE ERRORES

Además, se han detectado un total de siete Resultados Negativos asociados a la Medicación (RNM). Entre ellos, tres fueron por la ineficaz cantidad del medicamento, dos necesidades del medicamento ante un problema de salud no tratado, una innecesaria toma



Dos clientes en la farmacia de Manuel Pulgarín.

| A.C.

El estudio busca comprobar la eficacia de la medicación

Las farmacias participantes son de Azuaga, Granja y Peraleda

del medicamento y una inseguridad cuantitativa. De ellos, dos resultados negativos fueron prevenidos y el resto resueltos.

Respecto al cumplimiento terapéutico, tras la intervención del profesional farmacéutico se ha observado una mejora en el grado de cumplimiento por parte del paciente. Así, en un primer momento, diez pacientes no cumplían el tratamiento prescrito (58,8%), cifra que disminuyó a cinco pacientes (29,4%) al final del proyecto.

Asimismo, entre las interven-



Blisters preparados con medicinas en una farmacia de Azuaga.

| A.C.

ciones propuestas por parte del farmacéutico, en 14 de los 17 pacientes se preparó un sistema de dosificación personalizada (SPD), conocido como blister; en nueve se facilitó Información Personalizada sobre la Medicación (IPM) y se ofreció educación sanitaria; en ocho se derivó a seguimiento farmacoterapéutico personalizado, en uno se derivó al médico proponiendo cambios en el tratamiento y en otro se derivó al médico comunicando el Problema Relacionado con el Medicamento o el Resultado Negativo asociado a la Medicación.

MEDIA DE EDAD

En cuanto al perfil de los 17 pacientes participantes en el proyecto piloto, la media de edad ha sido de 74,8 años; 12 son mujeres y 5 hombres; cuatro pacientes viven solos, trece de ellos necesitan cuidadores; tres presentan un grado de dependencia III, cinco pacientes presentan un grado de dependencia II y ocho pacientes, un grado de dependencia I.

Su labor es la de recopilar y difundir información acerca de la Campiña Sur

El Centro de Documentación Comarcal Ceder Campiña Sur emprende una nueva etapa

El Centro cuenta con una página web desde la que se pueden realizar consultas virtuales de los diferentes fondos que lo conforman



El Centro de Documentación pretende ser referencia informativa de la Campiña Sur.

CEDER

REDACCIÓN | CEDER

El Centro de Documentación Comarcal Ceder Campiña Sur volvió a retomar su actividad para satisfacer la demanda de información de los habitantes de la Campiña Sur y desarrollar su vida laboral, intelectual y educacional.

Situado en las oficinas del Centro de Desarrollo Rural Campiña Sur, el Centro de Documentación pretende seguir recopilando y difundiendo toda la información posible sobre temas relacionados con la Campiña Sur y tiene como principal objetivo ser el centro de referencia para todos los usuarios potenciales de la comarca.

Se trata de una ambiciosa iniciativa que favorece aún más la proyección de la Campiña Sur, al

mismo tiempo que constituye un servicio de primer orden para la población de la comarca, permitiendo así el acceso al conocimiento del territorio.

El Centro cuenta también con

un titulado en Biblioteconomía y Documentación para la realización y supervisión de los trabajos y actividades que se realizan. Entre sus posibilidades, destaca que, además de poder realizar consul-

tas físicas, es posible hacer también consultas virtuales ya que el Centro de Documentación cuenta con una página web dentro del portal web del Centro de Desarrollo Rural Campiña Sur, www.ceder

dercampisur.com, desde donde se pueden consultar los diferentes fondos que conforman este centro. El acceso a los fondos se hace así de una forma sencilla y rápida desde cualquier punto geográfico.

FONDOS

Sus fondos abarcan toda clase de publicaciones de carácter multidisciplinar, aunque se da relevancia a los temas más solicitados en la Comarca de la Campiña Sur, como son agroganadería, turismo rural, desarrollo rural, cinegética, medio ambiente, etc., y en multitud de formatos como libros, informes, tesis, publicaciones periódicas (revistas, boletines, diarios), documentos de carácter audiovisual, archivo gráfico e información recogida de Internet.

El Centro de Documentación está disponible para que los diferentes usuarios puedan consultar y llevar, en concepto de préstamo, los fondos documentales del centro. Y se plantea como objetivo a corto plazo la organización de diferentes actuaciones para acercar a los ciudadanos la documentación contenida en el Centro de Documentación, además de dar a conocer los valores y recursos de nuestra comarca entre la población de la Campiña Sur.

Para el proyecto 'Guadiana: El río que nos une'

El Ceder Campiña Sur incorpora a un nuevo técnico para Medioambiente

REDACCIÓN | CEDER

El Ceder Campiña Sur ha llevado a cabo la contratación de un técnico de medioambiente para la ejecución del Proyecto de Cooperación Leader denominado *Guadiana: El río que nos une*. El proceso de selección se desarrolló bajo los principios de igualdad, mérito, capacidad y transparencia, todo ello mediante solicitud de Oferta Pública al Servicio Extremeño Público de Empleo SEXPE.

Este proyecto surge del convenio de colaboración firmado entre la Confederación Hidrográfica del Guadiana y la Red Extremeña de Desarrollo Rural (RE-DEX) en materia de colaboración de actividades medioambienta-

les y a otras acciones que contribuyan al desarrollo sostenible de las zonas rurales de Extremadura y a la cofinanciación de los Fondos FEADER (Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural) en el marco del Programa de Desarrollo Rural ENFOQUE LEADER 2007-2013.

El objetivo fundamental que se persigue es definir y poner en marcha estrategias de cooperación, innovadoras, conjuntas y sostenibles para la competitividad y el desarrollo de los territorios vinculados al río Guadiana Extremeño.

Las funciones de las que se encargará serán, entre otras: desarrollo y colaboración en programas de educación ambiental re-



El río Guadiana será el objeto principal de este proyecto.

lativos al agua en ámbitos productivos, formativos y sociales, investigación y seguimiento de proyectos innovadores y de emprendimiento en el uso del agua en las actividades productivas, investigación y seguimiento de

buenas prácticas en el uso del agua, colaboración en tareas de comunicación e información de la CHG, etc.

Con estas actuaciones se pretende mantener la misma línea de actuación seguida hasta el

momento, dando a conocer la importancia del medio ambiente en la actualidad y crear conciencia de la riqueza natural que posee la comarca, así como aprovechar los recursos de los que dispone.

Se aprobaron 11 expedientes que suponen una inversión para la comarca de más de 1,2 millones de euros

11 proyectos acceden a ayudas LEADER

La inversión se ha destinado a la creación, ampliación, modernización y traslado de empresas de distintos sectores, desde el reciclaje a las telecomunicaciones



Comisión Ejecutiva del Centro de Desarrollo Rural Campiña Sur.

CEDER

REDACCIÓN | CEDER

El pasado día 11 de febrero, en reunión de la Comisión Ejecutiva del Centro de Desarrollo Rural Campiña Sur, se resolvió la II Convocatoria de Ayudas bajo la metodología Leader en la comarca.

De los proyectos presentados a la misma se aprobaron un total de 11 expedientes que suponen una inversión para la comarca de más de 1,2 millones de euros. Con una subvención concedida de trescientos ochenta y ocho mil euros.

De las tres medidas resueltas en esta ocasión, la que más proyectos ha tenido y mayor volumen de inversión va a generar ha sido la destinada a la Creación y desarrollo de microempresas que con una ayuda de 250.000 euros ha posibilitado el apoyo a siete proyectos. La inversión se ha destinado a la creación, ampliación, modernización y traslado de em-

presas de muy diversa índole, entre las que podemos citar dos nuevas empresas: una de carácter social dedicada al reciclaje y otra de telecomunicaciones e ingeniería.

En cuanto a la medida de Diversificación hacia actividades no agrícolas se ha aprobado el único proyecto presentado en esta convocatoria y que supondrá la adaptación de un cortijo cercano a Llerena como albergue juvenil que

ofrecerá actividades de agroturismo a los chavales que visiten nuestra comarca.

Por último, en la medida que pretende el Fomento de Actividades Turísticas se han aprobado un total de tres proyectos: la creación de una Oficina de Información Turística en Peraleda del Zaucejo, el equipamiento del Albergue Municipal de Villagarca de la Torre y la campaña de promoción turística que pretende

llevar a cabo la Asociación de Turismo Campiña Sur.

CARÁCTER NO PRODUCTIVO

Anterior a las medidas de carácter productivos y también dentro de la segunda convocatoria de ayudas correspondiente al Enfoque Leader del nuevo Programa de Desarrollo 2007-2013, se aprobaron los expedientes de las tres medidas de carácter no productivos. Una primera con 13 expe-

dientes aprobados, con un total de 275.000 euros, dirigida a la creación y mejora de Servicios básicos para la economía y población rural. Una segunda medida destinada a la Renovación y desarrollo de poblaciones rurales dotada con 100.000 euros de ayuda con un expediente aprobado y, finalmente, una tercera para la Conservación y mejora del patrimonio rural, con 150.000 euros y 4 expedientes aprobados.

Se impartió en el complejo cultural La Merced de Llerena

Clausura del curso Guarda de Campo y sus Especialidades organizado por el Ceder

REDACCIÓN | CEDER

El viernes 4 de marzo se clausuró el segundo curso de Guarda de Campo y sus especialidades: Guarda de Caza y Guardapesca, organizado por el Centro de Desarrollo Rural Campiña Sur y celebrado en esta ocasión en la localidad de Llerena. El curso, al igual que en el caso de Azuaga, ha sido impartido por la empresa de formación CENPROEX, S.L. de Cáceres.

Los objetivos del curso se han centrado en la adquisición de conocimientos sobre las funciones de vigilancia y protección de cotos de caza, la utilización de perros, la conservación de armas, la realización de controles y actuaciones en caso de delito, así como la colaboración con las Fuerzas y Cuerpos de la Seguridad.



Alumnos participantes en el curso de guardas de campo.

CEDIDA

La acción formativa, que ha constado de 60 horas lectivas para 23 participantes de entre 18 y 51 años, se ha desarrollado en horario de tarde en el Complejo Cul-

tural La Merced de Llerena, y las clases de preparación física y defensa personal se han impartido en las instalaciones deportivas de la localidad llerenense.



La naturaleza de la Campiña Sur será el objeto de estudio.

CEDIDA

Es posible inscribirse desde la web del CEDER

Curso de Guías Naturales por el Patrimonio Natural de la Campiña

REDACCIÓN | CEDER

Desde la Oficina de Igualdad y de Violencia de Género se informa que se va a realizar en Casas de Reina un curso, dirigido exclusivamente a mujeres, de Guías Naturales en el Patrimonio de la Campiña Sur.

La acción formativa dará comienzo el día 14 de marzo, por lo que el plazo para entregar las fichas de inscripción acabó el pasado, miércoles, 9 de marzo.

La duración del mismo es de 110 horas y para la formación no se podrá contar con becas de desplazamiento.

Tendrá una duración de 310 horas y un compromiso de prácticas no remuneradas

Ahillones acogerá un curso de Monitor Deportivo de 310 horas de duración

Se trata de una acción cofinanciada por el Fondo Social Europeo y dirigida prioritariamente a la formación de personas desempleadas



Los alumnos se ocuparán del desarrollo físico de las personas.

[A.C.]

REDACCIÓN | AHILLONES

El pasado 27 de diciembre de 2010, la Dirección General de Formación para el Empleo del SEXPE resolvió conceder al Ayuntamiento de Ahillones una subvención pública destinada a la realización de acciones de formación profesional para el empleo, cofinanciada por el Fondo Social Europeo y dirigida prioritariamente a personas desempleadas.

El curso se denomina Monitor Deportivo; se impartirá en el Centro Social de esta localidad, con una duración de 310 horas y con compromiso de prácticas no remuneradas para los alumnos que lo soliciten. Estas prácticas podrán realizarse en distintas empresas privadas o públicas. Se im-

partirán cinco horas diarias aunque quedan por determinar el horario y la fecha de comienzo. El plazo máximo para la ejecución de las acciones formativas será de un año desde la resolu-

ción.

Los objetivos del curso son: Ouparse del desarrollo inicial de las capacidades y habilidades físicas de las personas, que perfeccionen y aumenten sus posibilida-

des de movimiento, así como del seguimiento directo de la práctica deportiva en los entrenamientos. Además, deben actuar también como ayudante del Animador Deportivo y del Técnico De-

portivo; desarrollar las aptitudes y capacidades físicas del alumno; desarrollar la actividad deportiva procurando la evolución del individuo en el deporte llevado a práctica; desarrollar integralmente al alumno por medio de la actividad física y el deporte; organizar, programar y controlar la práctica deportiva a través de entrenamientos y sesiones de trabajo y cumplir estrictamente las normas elementales de seguridad e higiene.

El último curso de esta especialidad impartido en la localidad comenzó el 28 de diciembre de 2007 y finalizó el 10 de abril de 2008. Los alumnos asistentes procedían de localidades de la comarca y del mismo municipio.

El índice de inserción profesional de los alumnos que finalizaron el curso es bastante elevado. A través de esta acción formativa, las personas desempleadas y aquellas que quieren ampliar su formación tienen una oportunidad de prepararse para una posterior incorporación al mercado laboral.

Además, la formación en el ámbito deportivo es un valor en alza, dado que la práctica deportiva es cada vez más habitual y frecuente entre todos los estratos de la población, que aprecian los resultados en la salud.

La obra se va a realizar en la finca municipal denominada El Quinto

El Ceder aprueba una intervención en las instalaciones de la romería de Malcocinado

REDACCIÓN | MALCOCINADO

El Ayuntamiento de Malcocinado presentó al Ceder Campiña Sur un proyecto de instalación para Actividades de Ocio y Culturales acogido a la II Convocatoria de ayudas gestionadas bajo la metodología Leader en la comarca, programa de desarrollo rural 2007-2013. El total del presupuesto del proyecto asciende a la cantidad de 31.874,37 euros.

El Centro de Desarrollo Rural Campiña Sur, por acuerdo de su ejecutiva de fecha 14 de enero de 2011, ha resuelto conceder al ayuntamiento una ayuda de 27.012,18 euros para ejecución del proyecto presentado.

La obra se va a realizar en la finca municipal denominada El Quinto y consiste en remodelar la pista de baile existente con



Ayuntamiento de Malcocinado.

[L.C.]

hormigón pulido, escenario y nueva cubierta. En esta finca se celebra cada 21 de mayo la Romería de San Antonio de Padua. Para su inauguración en el citado

día, el ayuntamiento traerá a la Orquesta Eclipse. El ayuntamiento invita a todos los vecinos de Malcocinado y de la Campiña Sur a que asistan a la Romería.

Se encienden candelas en honor a la Virgen

Maguilla celebró las fiestas en honor a la Candelaria

REDACCIÓN | MAGUILLA

Un año más se ha celebrado en Maguilla el día del Tizne y las Candelas en honor a Nuestra Señora de La Candelaria. Esta fiesta se celebra en la villa desde ya varios hace siglos; de hecho se sabe que antes de 1749 en que la Parroquia de la localidad se consagró a la Virgen de Gracia, ésta estuvo bajo la advocación de La Candelaria y de ahí esta celebración.

Antaño, durante todo el día uno de febrero, los niños y mozos del pueblo merodeaban por las esquinas con un trozo de corcho quemado con el que tiznaban a todas las niñas y mocitas que tenían la osadía de salir a las calles, finalmente y al anochecer sonaban las campanas y se prendían las candelas, las es-

copetas de caza eran disparadas al aire como regalo de salvas a la Virgen.

En estos tiempos se suele ubicar la fiesta en un sábado próximo a la festividad y como casi todos estos festejos de carácter religioso ha perdido para las nuevas generaciones toda su esencia, ahora es un botellón con candela al aire libre y comilona. Pero el origen de la celebración de esta fiesta se remonta a una antigua tradición iniciada en el siglo VII por el Papa Sergio I, donde los fieles hacían una piadosa procesión nocturna llevando en sus manos una vela encendida en honor a la fiesta de la Presentación del Señor o de la Purificación de su Santísima Madre, de ello el nombre de la advocación de Nuestra Señora de las Candelas.

Va dirigido a jóvenes y la metodología es 'aprender haciendo'

El taller audiovisual Visión Joven enseña procesos creativos y sensibilización

El objetivo es que los participantes desarrollen un proceso de aprendizaje audiovisual que sirva para la sensibilización de la ciudadanía

REDACCIÓN | BERLANGA

La Agencia Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AEXCID) y la Asociación de Universidades Populares de Extremadura (AUPEX), en colaboración con el Ayuntamiento de Berlanga han puesto en marcha un taller audio visual denominado Visión Joven, con el objetivo de desarrollar un proceso de aprendizaje audiovisual productivo para la sensibilización de la ciudadanía.

Este taller, dirigido sobre todo a jóvenes, utiliza la metodología de *aprender haciendo* y se trata de dos encuentros con un especialista en audiovisuales para la creación con herramientas accesibles (móvil, cámara casera, cámara de fotos) de productos sobre la temática *Un mundo mejor para todas las personas*. Las sesiones



Los jóvenes aprenden a visualizar el mundo tras una cámara.

|CEDIDA

serán presenciales y tendrá una duración máxima de dos horas, en ellas se trabajarán y aprenderán conceptos relacionados con la creación audiovisual.

Las sesiones de este taller comenzaron el 23 de febrero con la ponencia *¿Cómo crear un producto audiovisual?*, la inauguración de una exposición relacionada con

el tema y la proyección de dos películas. Del 23 de febrero al 3 de marzo se procedió a la grabación de imágenes por parte de los jóvenes participantes en el taller y el mismo día 3 también tuvo lugar un taller de montaje de las imágenes grabadas.

El 17 de marzo finaliza la entrega de productos terminados y

al día siguiente se procederá a la votación de dichos trabajos en la Red Incides.

El 1 de abril se entregarán los premios y se inaugurará la exposición *El mundo y sus objetivos*. También se visualizarán los montajes y se entregará a mediadores y profesores el Cuadernillo para la Cooperación.

El coro Juan del Encina actuó en el teatro San Fernando de Berlanga

REDACCIÓN | BERLANGA

El pasado 26 de febrero el coro Juan del Encina de Mérida ofreció una actuación en el teatro cine San Fernando de Berlanga, a la que acudió numeroso público.

El Coro de Cámara Juan del Encina es una joven e independiente agrupación coral amateur formada por más de una veintena de personas, que tiene por objetivo promover la cultura musical y proteger el patrimonio artístico, así como potenciar la imagen cultural de Mérida. En su repertorio se pueden encontrar numerosos y variados temas musicales que abarcan varias épocas y estilos, desde gospel hasta pop, pasando por bandas sonoras o coertes clásicos.

El coro Juan del Encina cuenta en su haber con numerosas actuaciones que le ha llevado por diversos lugares de nuestra geografía, aunque al residir en Mérida, el grueso de sus actuaciones se dan en esa ciudad y en la provincia de Badajoz.

Entre sus últimos proyectos podemos citar su participación, el próximo 26 de abril, en el encuentro coral por Haití y Níger que tendrá lugar en Mérida para recaudar fondos para la construcción de cisternas de agua en Haití y la construcción de una escuela en Níger.

La meta es cumplir con los Objetivos del Milenio

La muestra multidisciplinar Cinexposable pasó por Berlanga con gran éxito

REDACCIÓN | BERLANGA

La exposición *Cinexposable, una mirada hacia el Sur a través el cine* recalcó en Berlanga del 23 de febrero al 3 de marzo pasados. Se pudo contemplar en el teatro cine San Fernando y fue visitada por un elevado número de personas de la localidad.

El objetivo de esta exposición, promovida por la Asociación de Universidades Populares de Extremadura (AUPEX) y la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AEXCID), con la colaboración de Freak, Eres Pequeño Producciones y Fundación Ciudadanía, es continuar con la labor de acercar a la ciudadanía a la realidad

de muchas zonas del mundo que sufren las consecuencias de un mundo desigual que ya comenzó con el festival de cine en 2006, además de poner en valor la importante labor que los cineastas del Sur hacen expresando y sensibilizando a través del cine en sus diferentes formatos.

A través de ella, las entidades participantes en la iniciativa quieren hacer un llamamiento a todas las personas y organizaciones para que desde la acción permanente y cotidiana se conviertan en agentes activos por el cumplimiento de los Objetivos del Milenio.

La muestra la componen cinco estructuras en las que además de texto e imagen, los asistentes



Una de las temáticas sobre las que llama la atención la exposición es la contaminación.

pueden visionar las películas, documentales y cortometrajes de cada edición del festival. De forma paralela a la muestra, se proyectan durante cinco días en cada Universidad Popular las producciones presentadas al cer-

tamen desde su nacimiento agrupados en las siguientes temáticas: mujer, contaminación-globalización, salud, pobreza y varios. Además, también en el marco de la muestra, se ponen en marcha cursos, talleres, semi-

narios, concursos fotográficos, encuentros, jornadas, etc., todo ello relacionado con la temática de los objetivos del milenio.

Cinexposable pasó por localidades como Villanueva de la Serena o Usagre, entre otras.

BREVES



Proyectos de reforestación en la escuela

Los alumnos de segundo ciclo de Primaria del colegio público Alcalde Paco de la Gala de Granja de Torrehermosa realizaron actividades de reforestación y ornamentación en los jardines de los patios de la escuela. El programa lo patrocinó la Consejería de Educación de la Junta de Extremadura y contó con la participación y asesoramiento de los técnicos del ayuntamiento. Los niños, junto con sus profesores, Vicente y Antonio, plantaron especies como lentisco, washingtonia, durillo, santolina, romero, magnolia, laurel, arizónica, madroño, brezo, albicia y lavanda. Los objetivos del programa son, entre otros: implicar a la comunidad educativa en las tareas de conocimiento, defensa, conservación y recuperación de la vegetación.

Empieza la obra del acerado del colegio y de la Plazoleta

Han dado ya comienzo las obras de sustitución del acerado que rodea el perímetro del edificio que ocupa el Colegio Público Alcalde Paco de la Gala y la remodelación y rehabilitación de la Plazoleta situada en Plaza del Mercado de Abastos.

Las obras de reforma emprendidas por el Ayuntamiento de Granja de Torrehermosa consisten en la sustitución de la solería, construcción de acerados, plantación de nuevas especies arbóreas y ornamentales, reforma de la fuente e instalación del mobiliario urbano, con elementos como farolas, papeleras, bancos, etc.).

Éxito del curso de informática de la Universidad Popular

La Universidad Popular de Granja de Torrehermosa, en colaboración con el Nuevo Centro del Conocimiento de Llerena, ha organizado un curso de informática que acabó el 4 de marzo. En el curso han participado 15 desempleados y desempleadas de la localidad y se han tratado, entre otros, los siguientes temas: redes sociales, búsqueda de empleo a través de internet, correo electrónico. Debido a la excelente aceptación, desde la Agencia de Desarrollo y la Universidad Popular se está gestionando la impartición de otro curso con esta misma temática para después de la Semana Santa.

Con contenidos informativos, ocio, cultura y negocios

Granja TV: La televisión a través de Internet y al alcance de todos

CEDIDA

El Ayuntamiento de Granja pone a disposición de todos los ciudadanos este medio de comunicación

REDACCIÓN | GRANJA

El Ayuntamiento de Granja de Torrehermosa puso en marcha hace ahora dos años el proyecto Granja TV, un portal que emite imágenes de televisión por Internet que se ha hecho realidad a primeros de este año, una vez resueltos todos los problemas técnicos.

El acceso para su visualización es gratuito, por lo que todos los ciudadanos/as desde cualquier lugar, tienen la posibilidad de ver la actualidad de la localidad. Para poder visualizarlo solo se debe tener acceso a internet e indicar el siguiente enlace: www.granjade-torrehermosa.tv y desde ahí ya tendrá acceso a los diferentes canales del portal.

CANALES DISPONIBLES

-Canal Ayuntamiento: programas con las diferentes actuaciones que realice el Ayuntamiento en cualquier tipo de área.
-Canal Cultural: todo lo relacionado con la cultura, programas de festividades, concursos culturales.
-Canal Turismo: reportajes sobre ocio, tiempo libre, turismo, medio ambiente.
-Canal Participación: reportajes sobre todo tipo de noticias de interés para la localidad, asociacio-



Una imagen de la emisión de Granja TV.

CEDIDA

nes, concursos, grabaciones particulares.

-Canal Economía: destinado a empresarios, recursos económicos de la localidad, empleo.

El portal Granja TV está a disposición de todos los ciudadanos, no sólo para que accedan a la información; también para que aporten noticias de actualidad de la localidad. En estos momentos, es posible visualizar en el portal el mejor vídeo del Carnaval de Granja de 2011 o reportajes emitidos por Canal Extremadura Televisión sobre Granja de Torrehermosa.

Según información del Ayuntamiento, la puesta en marcha del portal Granja TV pretende ofrecer a sus vecinos nuevas vías de comunicación audiovisual, adaptadas a los cambios de soportes, y donde Internet está pasando a ser uno de los medios con más peso específico en dar a conocer a los clientes los diferentes productos, servicios y atractivos de una zona.

De esta manera la televisión por Internet está atrayendo a cada vez más organizaciones, que ven de primera mano, que el futuro de la información se encuentra en la RED.

También se llevó a cabo la Feria de los Hortelanos

Los granjeños celebraron la tradicional festividad en honor a San Sebastián

REDACCIÓN | GRANJA

El día 20 de enero con motivo de la celebración del Día de San Sebastián, Patrón de la localidad y con intención de recuperar las antiguas tradiciones, se llevó a cabo en la explanada de San Sebastián, frente a la Casa Cuartel de la Guardia Civil, la Feria de los Hortelanos, organizada por el colegio público Alcalde Paco de la Gala, en colaboración con la AMPA, la Asociación de Vecinos, el Hogar de Mayores y el

Ayuntamiento.

Durante la celebración, los niños y todos los allí presentes pudieron disfrutar de bailes y juegos tradicionales, recuperando unas vivencias que, sobre todo para los más pequeños, se diluyen cada vez más en el recuerdo y en la vorágine de las nuevas tecnologías.

Además se pudieron visitar diferentes puestos instalados para la ocasión por las asociaciones colaboradoras que ofrecieron almorcillos, zanahorias, frutos se-

cos, perrunillas y naranjas a todos los allí presentes.

Ese mismo día, se celebró en la iglesia parroquial de la Purísima Concepción, la Santa Misa en honor del Santo Patrón. Seguidamente la imagen procesionó a hombros de las costaleras de la Virgen de los Dolores, acompañada de la Banda Municipal de Cornetas y Tambores de la Villa. Terminada la procesión, todas las personas fueron invitadas a tomar chocolate con churros en la antigua biblioteca.



Granja honró a su patrón, San Sebastián.

L. C.

Nuevas tecnologías para El Cabril del siglo XXI

Enresa presenta la nueva sala de control del almacén de El Cabril

Actualmente el almacenamiento de residuos de baja y media actividad se realiza en la plataforma Sur de la instalación

REDACCIÓN | AZUAGA

El almacén centralizado de El Cabril presentó el 3 de marzo a los medios de comunicación su nueva sala de control, un espacio adaptado a las últimas tecnologías desde el que se controlan los procesos de acondicionamiento y almacenamiento de residuos radiactivos de forma robotizada.

La nueva sala de control consta de ocho equipos multidisciplinares, con cámaras de alta definición y un video-wall que optimizan las funciones de la sala de control y mejoran sus sistemas de comunicación. La jornada informativa también sirvió para conocer los datos de operación de El Cabril en 2010: el almacén de baja y media actividad se encuentra al 63,68% de su capacidad, y la primera estructura para residuos de muy baja actividad al 5,42%.

En octubre de 2010 empezó

a funcionar la nueva sala de control de El Cabril, y en la actualidad ya se encuentra totalmente operativa tras una profunda remodelación tecnológica que duró dos años. Los equipos de control remoto de la sala, que eran punteros cuando se inauguró el almacén centralizado, se han adaptado a las nuevas tecnologías del siglo XXI.

SISTEMAS REMOTOS

Así, en la actual sala de control, sus ocho puestos son multidisciplinares, es decir, desde cada uno de ellos se puede acceder a todos los sistemas remotos de tratamiento y acondicionamiento de residuos. Esta circunstancia mejora la efectividad de la sala, además de su seguridad, ya que todos los puestos ejercen de supervisor de los demás.

Otra de las mejoras presentadas es la propia visualización de



Aspecto de la nueva sala de control de El Cabril

L.C.

los procesos, con cámaras en color de alta definición que permiten seguir in situ, con gran precisión, todos los procesos. Una gran pantalla (video-wall de tres por tres metros) preside la nueva sala y proporciona un mejor seguimiento de todos los sistemas de control del centro, además de permitir un visionado simultáneo a gran tamaño de varios procesos a la vez.

DATOS OPERATIVOS

Antes de visitar la nueva sala de control, la directora de El Cabril, Eva Noguero, expuso a los asistentes los datos operativos del almacén en 2010. Según explicó Noguero, el almacén centraliza-

do de El Cabril recibió 1.721,25 metros cúbicos de residuos en 2010: 746,59 m3 de residuos de baja y media actividad y 974,66 m3 de muy baja actividad. Con estas cantidades la capacidad de

Durante 2010 se recibieron en la instalación cordobesa, en el límite con la provincia de Badajoz, 218 expediciones de residuos radiactivos, que llevaron al centro 1.653,78 m3 residuos radiactivos procedentes de instalaciones nucleares, y 67,47 m3 procedentes de instalaciones radiactivas.

Durante el pasado año, El Cabril recibió 11 inspecciones del Consejo de Seguridad Nuclear, una auditoría externa de Aenor y otra auditoría realizada de forma

conjunta por Euratom y el Organismo Internacional de la Energía Atómica.

Además, la supervisión y control del centro se completó con ocho auditorías externas y 426 inspecciones de garantía de calidad. Dentro del programa de vigilancia radiológica ambiental, en 2010 se tomaron 828 muestras de aire, agua, sedimentos, radiación directa, suelo, vegetación, pesca caza y alimentos. Estas muestras fueron enviadas a analizar a laboratorios independientes y sus resultados enviados al Consejo de Seguridad Nuclear. Todos estos análisis constatan el nulo impacto de la instalación en el entorno.

Obras en Peraleda del Zaucejo

Finaliza la reconstrucción del camino al observatorio-mirador El Punto Mira

REDACCIÓN | PERALEDA

Ha sido necesaria una nueva reconstrucción de base y firme de este camino para asegurar así una larga duración de la obra y permitir a vecinos y visitantes poder acceder a este lugar turístico de Peraleda con toda seguridad y garantía. Las obras han sido financiadas por la consejería de Agricultura y Desarrollo Rural que ha adjudicado a la Empresa V. Sepúlveda e Hijos S.L. de Mérida dicha obra por un importe de 90.000 euros. Las obras han consistido en dotar a todo el camino de una estructura sólida.

Se ha dotado todo el recorrido de amplias y efectivas cunetas con determinados pasos para ir eliminando el agua en su descenso desde la sierra hasta el inicio del camino. Se trata de



Aspecto del camino ya terminado.

L.C.

otra obra de infraestructura que viene a mejorar notablemente la red de caminos locales y más éste que suele ser utilizado por numerosos visitantes

que suben al Observatorio-Mirador para disfrutar de unas excelentes vistas de varios kilómetros de las comarcas próximas a la localidad de Peraleda.



Asistentes al curso de informática.

L.C.

Los alumnos aprendieron a navegar por Internet Curso de informática básica en Villagarcía de la Torre

REDACCIÓN | VILLAGARCÍA

La Agencia de Empleo y Desarrollo Local en colaboración con el Espacio para el Empleo-Nuevos Centros del Conocimiento de Llerena, ha organizado un Curso de Informática Básica, destinado a usuarios de Villa-

garcía de la Torre que se desarrolló la semana del 21 al 25 de febrero. La formación permitirá a los participantes conocer y manejar de manera inicial el uso del ordenador y procesador de textos, así como la navegación por Internet y el manejo del correo electrónico.

Se imparte desde el Servicio Social de Base del Ayuntamiento de Fuente del Arco

El programa de Ocio y Tiempo Libre para personas con discapacidad cumple ocho años

Este año, el programa se ha llevado a cabo desde el mes de septiembre a diciembre y ha sido desarrollado por dos técnicos en ocio y tiempo libre

REDACCIÓN | FUENTE DEL ARCO

Desde hace ocho años, desde el Servicio Social de Base del ayuntamiento de Fuente del Arco se viene desarrollando el Programa de Ocio y Tiempo Libre para Personas con Discapacidad, subvencionado por la Junta de Extremadura y destinado a ocupar el espacio de ocio y tiempo libre de personas con discapacidad grave.

Con este programa se busca evitar las barreras sociales, culturales y económicas que, en muchos casos, impiden a estas personas disfrutar de su derecho a la realización de actividades de ocio.

Este año, el programa se ha llevado a cabo desde el mes de septiembre a diciembre, ambos inclusive, y ha sido desarrollado mediante la contratación de dos técnicos en ocio y tiempo libre.

Durante el desarrollo del programa se han llevado a cabo actividades muy variadas que incluyen desde talleres de manualidades, de cálculo, de lenguaje y comunicación, hasta actividades como la musicoterapia, el cineforum, talleres de habilidades sociales o gimnasia de mantenimiento, etc., que han sido realizadas tanto individual como grupalmente.

Estas actividades han sido adaptadas a las edades, perfiles y preferencias de los usuarios, y mediante su realización se ha podido fomentar el aprendizaje, la comunicación y las relaciones sociales de los mismos. Pero además, el desarrollo de estas actividades no sólo ha beneficiado a los propios usuarios sino también a sus cuidadores principales, ya que les permite tener unas horas de respiro familiar que pueden dedicar a su propio ocio, valor tan importante para los cuidadores como para los usuarios, ya que en numerosas ocasiones el cuidado de un familiar al cargo ocupa todas las horas del día, impidiendo que se disfrute de un descanso necesario y reparador,



Imagen de una de las actividades del programa con los usuarios en la playa.

| CEDIDA

Los niños del colegio Gloria Fuertes de Fuente del Arco con el Día de la Paz

El pasado 27 de febrero se celebró en el colegio público Gloria Fuertes de Fuente del Arco el día de los abrazos gratis; los niños y niñas del colegio salieron e hicieron un recorrido por las calles del pueblo junto con sus profesores y repartieron abrazos a todas las personas que se encontraron. Fue muy divertido para ellos y muy emotivo para las personas con las que coincidieron.

El día 28 se celebró también en el colegio el Día de la Paz; los niños y niñas hicieron carteles, pinturas y escribieron mensajes, también confeccionaron un mural que se colocó a la entrada del colegio donde todos pusieron su manos pintadas de

blanco formando la figura de una paloma.

El Día Escolar de la Paz y la No Violencia (DENIP) es una jornada educativa no gubernamental fundada en España en el año 1964 por el poeta y pacifista mallorquín Llorenç Vidal Vidal y que se conmemora en el aniversario de la muerte del Mahatma Gandhi (el día 30 de enero).

El mensaje básico del 'padre del pacifismo' hindú dice "Amor universal, No-violencia y Paz. El Amor universal es mejor que el egoísmo, la No-violencia es mejor que la violencia y la Paz es mejor que la guerra".



Los niños repartieron abrazos gratis por las calles.

tanto física como mentalmente. En este sentido es muy importante descargar a los cuidadores, aunque sea por unas horas, de la responsabilidad que representa su cargo.

En cuanto a los usuarios de este programa, se trata de personas con algún tipo de discapacidad física, psíquica o sensorial que han solicitado en alguna ocasión

una ayuda de esta tipología. Aunque también participan en el mismo, los residentes en el Hogar Club Piso Tutelado Municipal La Molineta. De manera que estos usuarios comprenden un rango de edad muy variada que oscila desde jóvenes de poco más de treinta años hasta mayores con más de cien años, con lo que las actividades se adecúan a las con-

diciones y necesidad de cada uno de ellos en función de sus características personales.

Desde el Ayuntamiento de Fuente del Arco se afirma que este año el programa ha sido desarrollado con un gran éxito, y sirva como constatación el aumento en el número de usuarios del mismo y la opinión personal de cada uno de ellos, ya que coinci-

den en su satisfacción con el desarrollo del programa y en la posibilidad de que éste estuviera activo de manera anual.

El objetivo ahora es que en posteriores convocatorias, el programa de ocio y tiempo libre siga teniendo la misma aceptación por los usuarios y sus familias y que pueda desarrollarse durante un mayor periodo de tiempo.



Ponentes en las III Jornadas de Empleo y Formación en Azuaga.

De la mano de la obra social de La Caixa y COCEMFE

Objetivo: la integración laboral de personas con discapacidad

Incorpora Llerena es un servicio que ofrece a las personas con discapacidad un itinerario personalizado de formación e inserción profesional

REDACCIÓN | LLERENA

Incorpora. Integración laboral de personas en riesgo de exclusión social es uno de los programas impulsados por la Obra Social La Caixa, y quiere dar respuesta a una de las principales preocupaciones de la ciudadanía: el empleo.

A través de este proyecto, La Caixa apoya iniciativas a favor de la integración sociolaboral de personas con especiales dificultades para acceder al mercado de trabajo. La Obra Social impulsa, dentro de este marco, una red de insertores e insertoras laborales que intervienen desde las principales entidades y asociaciones que trabajan en el campo de la inserción.

COCEMFE, la Confederación Española de Personas con Discapacidad Física y Orgánica, dentro de su objetivo principal de promover y defender la mejora de las condiciones de vida del millón y medio de personas con discapacidad física y/u orgánica residentes en España, puso en marcha junto con la Obra Social La Caixa, el Proyecto INCORPORA INDER, orientado específicamente a la inserción laboral de personas con discapacidad en el ámbito rural.

Ambas entidades promueven

desde enero de 2007 la oficina técnica Incorpora Inder Llerena, dando cobertura a las zonas rurales de la Campiña Sur y, desde el pasado año, también a las distintas localidades que componen la Mancomunidad Tierra de Barros-Río Matachel.

Este servicio ofrece, a las personas con discapacidad que deseen trabajar, un itinerario personalizado de formación e inserción profesional, atendiendo a sus necesidades específicas mediante sesiones individuales y grupales. Paralelamente se realiza un trabajo de sensibilización e intermediación con las empresas, quienes cuentan con un servicio gratuito, eficaz y profesional de selección de personal y reciben asesoría e información sobre bonificaciones a la contratación de personas con discapacidad.

Además, en los últimos meses se ha intensificado el trabajo a favor de la igualdad de género. Para ello se ha establecido una colaboración importante con las Oficinas de Igualdad y Violencia de Género de la zona de actuación, potenciando así la participación de las usuarias y usuarios del programa en las actividades organizadas por dichas oficinas. El obje-

tivo es impulsar la participación comunitaria de las mujeres con discapacidad para contribuir a su empoderamiento, y la detección e intervención en los casos de violencia de género. El pasado 25 de noviembre, con motivo del día Internacional contra la Violencia de Género, las mujeres participaron en los actos organizados en las distintas localidades que componen Campiña Sur y Tierra de Barros-Río Matachel.

PARTICIPACIÓN DE LLERENA

En esta línea de participación comunitaria y colaboración entre los diferentes recursos sociales, el equipo técnico Incorpora Inder Llerena ha aportado su experiencia, como en años anteriores, en las Jornadas de Empleo, Formación y Ocio de la Campiña Sur celebradas en Azuaga.

Los excelentes resultados que el Proyecto INCORPORA INDER ha obtenido hasta el momento, avalan un modo de trabajar a medida de las necesidades de inserción de las personas con discapacidad física residentes en las zonas menos industrializadas del país.

El proyecto está abierto a cualquier persona con discapacidad física y/u orgánica que esté interesada en acceder a un itinerario personalizado de inserción laboral, así como a todas aquellas empresas que deseen colaborar u obtener asesoramiento individualizado sobre las ayudas a la contratación de colectivos en riesgo de exclusión.



Llerena acoge por sexto año consecutivo esta feria.

CECIDA

Se trata de despertar el interés por la ciencia

La VI edición de la Feria de las Ciencias espera a 770 alumnos

REDACCIÓN | LLERENA

La VI Feria de las Ciencias ha comenzado un año más en el IES de Llerena, con el patrocinio de la Diputación de Badajoz y del Ayuntamiento de Llerena. Esta actividad de carácter científico y eminentemente didáctica y pedagógica, ofrece un ameno paseo por la Física, la Biología, la Química, la Geología y la Astronomía. Las visitas, guiadas y explicadas por profesorado de las distintas disciplinas, están encaminadas a despertar en los

jóvenes el interés por la ciencia, a la vez que son de gran utilidad para el profesorado acompañante, pues muchas de las experiencias pueden ser trasladadas al aula con facilidad. Con nuevos contenidos, este año se amplía la oferta de ediciones anteriores.

Desde que se inició esta Feria de las Ciencias en Llerena, más de 4.000 personas han pasado por sus instalaciones. Este año está concertada la visita de unos 770 alumnos, a los que hay que sumar sus acompañantes.



El museo de Santa Clara de Llerena.

CECIDA

Se han rehabilitado las pinturas de las bóvedas

El Museo de Santa Clara en Llerena ya ha sido inaugurado

REDACCIÓN | LLERENA

El 7 de marzo se inauguraba la Musealización del Coro Bajo de Santa Clara y la Rehabilitación de las pinturas de las bóvedas. El acto contó con la presencia de la consejera de Cultura y Turismo de la Junta de Extremadura, Manuela Holgado, acompañada de la directora general de Patrimonio Cultural, Esperanza Díaz, y la Directora General de Turismo, Ana Parralejo, además del alcalde de Llerena, Valentín Cortés, y la Rvda. Ma-

dre Superiora de la Comunidad Clarisa, M^ª Luisa Sánchez.

Tekne, Conservación y Restauración, S.L. ha sido la empresa encargada de la restauración de las pinturas murales de las bóvedas, y la restauradora encargada del proyecto Ana Iruretagovena.

La empresa Reina de Corozones ha sido la encargada de la Musealización del coro bajo, donde a partir de ahora se podrá admirar, entre otras piezas, la talla de San Jerónimo Penitente de Martínez Montañés.

BREVES

**60 cazadores, en la montería de la Travesía**

El pasado 5 de febrero se celebraba en Peraleda la montería de La Travesía, que cada año organiza la sociedad de cazadores de la localidad. Muchas y buenas perspectivas se tenían a primeras horas de la mañana, con un día espléndido y más de sesenta cazadores deseosos de pasar una divertida y fructífera jornada de caza en la Finca Municipal Los Pájaros.

También se pudieron degustar unas buenas migas acompañadas por la excelente disposición de los cazadores durante el sorteo de los puestos. Puntuales y a su hora los postores colocaban a los monteros y la sierra se despertó con la presencia de las rehalas y los estruendos de los tiros.

Se dieron menos capturas de las esperadas pero, en cualquier caso, se pudo disfrutar de un fabuloso día. Algunos mataron y otros tiraron y no mataron. Los hubo también que no tiraron.

Reforestación

Los alumnos de Primaria plantan árboles en la plaza

REDACCIÓN | PERALEDA

El Colegio de Peraleda ha participado en el Proyecto de Reforestación en el Entorno Escolar que promueven la Consejería de Educación y la Consejería de Agricultura de la Junta de Extremadura y a cuya convocatoria presentó solicitud el Centro Educativo peraledense. Este curso han comenzado su trabajo de plantación los alumnos de Educación Infantil que, con la ayuda de los trabajadores municipales, han ajardinado

la Plaza del Olivo. Esta plaza se ha dotado de una jardinería central en la que se han colocado un olivo centenario y otras especies de arbustos que le dan una gran majestuosidad. Igualmente se han plantado ligustrum, naranjos, platanos y cuatro grandes palmeras. Próximamente este espacio se dotará de mobiliario urbano, bancos y papeletas, para que sea disfrutada por los vecinos de la Zona y por todos los peraledenses.

Jornadas de la Federación Nacional de Mujeres Rurales en Badajoz

La Asociación de Mujeres asiste al Foro de Desarrollo Rural

Durante el encuentro se debatieron temas como nuevos yacimientos de empleo en el mundo rural

REDACCIÓN | PERALEDA

El pasado sábado, 14 de enero, la Asociación de Mujeres *Lo que Faltaba* de Peraleda del Zauzejo, participó en el foro de desarrollo Rural que la Federación Nacional de la Mujer Rural celebró en el Hotel Zurbarán de Badajoz.

La inauguración de las Jornadas corrió a cargo del alcalde de Badajoz, Miguel Celdrán, y de la presidenta nacional de la Federación de Mujeres Rurales, Juana Barrego Izquierdo. En el acto participaron también Lucía Maeso, empresaria; Elena García Gil, secretaria general de FEMUR y Matilde Tagle, vicepresidenta de la Federación.

Durante las Jornadas se trataron temas relacionados con la Mujer en el desarrollo rural, Nuevos yacimientos de empleo en el mundo rural y sobre el Fomento del asociacionismo. A las jornadas han asistido muchas asociaciones y numeroso público para visitar la exposición de muñecas vestidas con el traje típico de cada pueblo que las distintas asociaciones de numerosos pueblos extremeños han presentado al concurso.

Difícil trabajo el del jurado para elegir la muñeca ganadora de este certamen que ha sido la pre-



Imagen de algunas de las participantes en las jornadas.

| CEDIDA

sentada por la Asociación de Mujeres de Villalba de los Barros. Tanto desde la Asociación de Mujeres de Peraleda como desde el ayuntamiento se está trabajando para poder ofrecer esta exposición en nuestra localidad en fechas próximas para que los peraledenses puedan admirar los maravillosos trabajos que más de medio centenar de asociaciones de mujeres han realizado.

FEMUR

La Federación de la Mujer Rural (FEMUR) es una organización nacional e internacional sin ánimo

de lucro, progresista que lucha por la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres y también para el reconocimiento de su trabajo y para superar las dificultades que tienen las mujeres en el mundo rural.

Los objetivos fundamentales de esta asociación son promover la igualdad, libertad y desarrollo de la mujer; defender y desarrollar los valores esenciales de la persona; promover la igualdad de derechos y oportunidades; proponer la puesta en marcha de políticas y programas para mejorar la situación de la mujer rural.

Se prendió una gran candela para disfrute de niños y mayores

Los vecinos se unen en torno a la hoguera, principal protagonista de la Candelaria

REDACCIÓN | PERALEDA

A las 19:00 horas del pasado 2 de febrero, los trabajadores municipales prendieron la gran hoguera que cada año se enciende en honor de la Virgen de la Candelaria en Peraleda para ir creando ese bonito ambiente festivo que cada año esta tradicional fiesta consi-

gue. Pequeños y mayores en torno a la hoguera disfrutaron de los deliciosos embutidos de las matanzas caseras con el sabor y el aroma de

siempre y unas animadas charlas entre los vecinos, que como no, fueron revisando año a año, cantidad de anécdotas ocurridas a lo largo del año.

UNA TRADICIÓN AL ALZA

Los más pequeños aguantaron hasta bien entrada la noche ya que se modificó la realización de esta actividad pasándola al viernes para así poder descansar a gusto a la mañana siguiente porque no hay colegio. Seguro que esta tradición no se perderá por-

que, cada año, son más los niños y jóvenes que disfrutaban en torno a la candela.

La fiesta es conocida y celebrada con diversos nombres: la Presentación del Señor, la Purificación de María, la fiesta de la Luz y la fiesta de las Candelas; todos estos nombres expresan el significado de la fiesta. Cristo la Luz del mundo presentado por su Madre en el Templo viene a iluminar a todos como la vela o las candelas, de donde se deriva el nombre de Candelaria.



Buenos manjares en torno a la lumbre.

| L.C.

Las inversiones alcanzan los 936.857,07 euros

Abre el centro de interpretación de Arroyo Conejo

La delegada del Gobierno, Carmen Pereira, inauguró el Centro, diseñado para la visita de escolares, y la adecuación de márgenes del embalse

REDACCIÓN | LLERENA

El martes 22 de febrero tuvo lugar la inauguración del Centro de Interpretación y Adecuación de Márgenes en el embalse de Arroyo Conejo y la Campiña Sur, acto que estuvo presidido por la delegada del Gobierno, Carmen Pereira, el presidente de Diputación, Valentín Cortés, el presidente de Confederación Hidrográfica del Guadiana, Eduardo Alvarado, y el presidente de la Mancomunidad de Aguas, Antonio Murillo, además de los distintos alcaldes de la comarca y sus correspondientes concejales de Medio Ambiente.

El recién elegido presidente de la Mancomunidad, Antonio Murillo, tuvo palabras de reconocimiento para sus antecesores, Vicente Barragán y para la desaparecida Ceferina González. Asimismo el presidente de Confederación, el presidente de Diputación y la delegada de Gobierno coincidieron en la importancia que un

centro de este tipo tiene para el desarrollo sostenible, en este caso de la comarca Campiña Sur y de la suma que resulta de las infraestructuras comunes en pueblos tan cercanos. Por otra parte, en el turno de intervenciones también se hizo referencia a la capacidad que Extremadura ha tenido en desarrollar cualquier proyecto que se ha propuesto con la ayuda y el apoyo de las distintas administraciones, en este caso tanto Confederación Hidrográfica del Guadiana, como la Diputación o la Administración Central, además de los fondos europeos que han sufragado gran parte de la inversión, sin olvidar que una vez demostrada esa capacidad, "lo importante ahora es tener oportunidades".

OBRAS

Las obras finalizaron el pasado mes de junio incluyéndose dentro del Plan de Restauración Hi-



Un momento del acto de inauguración.

|L.C.

drológico Forestal y Protección de Cauces del Ministerio de Medio Ambiente y cofinanciadas en un 70% con fondos FEDER. Las inversiones realizadas han alcanzado un total de 936.857,07 euros.

Dichas obras han consistido en la construcción de un centro de interpretación del embalse de Llerena así como la adecuación del entorno de éste y la dotación de las infraestructuras anexas necesarias para el buen funcionamiento de dicha construcción.

La función principal de este edificio es la acogida de grupos de escolares, por lo que se ha creado un gran espacio expositivo para la recreación del ecosistema e información ambiental me-

dante paneles, maquetas, etc. El edificio cuenta además con una zona compartimentada destinada a formación ambiental mediante talleres y sala para charlas audiovisuales.

Como parte de las obras llevadas a cabo, ha sido necesaria la adecuación del entorno al centro de interpretación. Se ha procedido a la limpieza de escombros y residuos existentes en la orilla del embalse, acondicionado una zona para el estacionamiento de vehículos además de un acceso mediante senda peatonal en torno a la cual se han realizado plantaciones con vegetación autóctona. Ha sido igualmente necesario la creación de infraes-

tructuras anexas de tipo red de agua potable, red eléctrica y depuración de aguas residuales. Junto al centro de interpretación y utilizando la base de un muro de hormigón existente se ha creado un mirador al embalse, desde el cual se podrán observar las aves presentes sin tener que molestarlas.

El avistamiento de aves se perfila cada día más como uno de los grandes atractivos turísticos de la Campiña Sur, rica en entornos y santuarios naturales perfectos para este tipo de turismo natural, que en Europa cuenta con numerosos aficionados y que en nuestra región está tomando gran impulso.

El Certamen de Cortometrajes se celebra a principios de agosto

Varios cortos participantes en El Pecado fueron nominados en los Goya 2011

REDACCIÓN | LLERENA

Como viene siendo habitual en estas fechas, los Premios Goya nos permiten calibrar la magnitud, la calidad y la importancia de los cortometrajes que año tras año participan en el Certamen de Cortometrajes *El Pecado* que se celebra a principios de agosto en la localidad de Llerena y está organizado por la Asociación Cultural Mórriimer y ayuntamiento de la localidad.

En la presente edición de los Premios Goya hemos de destacar con satisfacción que tres de los cuatro nominados en la categoría Mejor cortometraje de ficción participaron en la pasada edición de *El Pecado 2010*. Entre ellos el cortometraje *Una caja de botones*, de María Reyes Arias González, que resultó ganador.



El Pecado es ya un clásico del cine "en corto".

A destacar el cortometraje extremeño *Zumo de Limón*, de Jorge Muriel y Miguel Romero, ganador del premio al mejor cortometraje extremeño en *El Pecado*

2010 y nominado a los Premios Goya. El otro nominado a los Premios Goya que participó en fue *El orden de las cosas*, de Cesar Alenda y José Esteban Alenda.



La ganadora posa con el premio.

|L.C.

Cuarta edición del concurso de fotografía

Una foto de Carmen Barragán gana el certamen Ruta del Rey Jayón

REDACCIÓN | LLERENA

El pasado sábado día 19 de febrero se realizó la entrega del Premio del IV Concurso Fotográfico *Ruta del Rey Jayón* que convoca anualmente la Asociación de Senderismo Tomillo y Orégano de Llerena (ASTOLL).

En esta edición el premio ha recaído en la fotografía *A la sombra de la historia* de Carmen Barragán Hernández, de Berlanga.

El premio que consistía en un jamón, fue entregado por el alcalde de Llerena, Valentín Cortés.

PEGLA • Siguen las iniciativas para convertir el entorno del embalse en uno de los mejores destinos turísticos de Badajoz

Alqueva, territorio museo

REDACCIÓN | BADAJOZ

Alqueva Territorio Museo es el nombre con el que se ha bautizado el último proyecto para situar al Gran Lago y sus municipios de influencia como uno de los mejores destinos turísticos de la provincia de Badajoz. Para acercar a los turistas el patrimonio, naturaleza, cultura y fauna y flora en cada una de las localidades de la zona española -Olivenza, Cheles, Tálaga, Alconchel y Villanueva del Fresno- se han creado cinco espacios expositivos, al aire libre, en los que a través de siete paneles informativos se detallan los atractivos y recursos de este territorio transfronterizo y particularidades de cada población.

Estos espacios se complementan con un portal web con las rutas diseñadas para conocer los

Los 'museos' están en Olivenza, Cheles, Tálaga, Alconchel y Villanueva del Fresno

En 7 paneles informativos se detallan los recursos de este territorio

principales valores de las Tierras del Gran Lago Alqueva -que se pueden descargar en GPS-, así como con material divulgativo (catálogo y mapa desplegable).

PROYECTO ESTRUCTURANTE

La creación de estos espacios expositivos es la última de las actuaciones del Proyecto Estructurante para el Desarrollo de las Tierras del Gran Lago de Alqueva (Pegla), en el que están involucrados los cinco municipios pacenses y otros siete portugueses, para desarrollar estrategias que apuesten por el sector turístico y las potencialidades del mundo rural como factores de crecimiento, diversificación económica, competitividad y empleo.

El proyecto cuenta con un presupuesto global de 6 millones de euros, de los que la diputación ha gestionado un millón para llevar a cabo iniciativas como la creación de rutas, cursos de guías, puesta en valor de los productos de la zona, promoción en ferias, un centro de formación de deportes náuticos, mejora de las comunicaciones o captación de emprendedores e inversiones en el entorno.



Uno de los 'museos' instalados en la Comarca de Olivenza.

CEBIDA

La mesa de calidad de las Tierras del Gran Lago de Alqueva recibe un premio

El pasado 20 de enero la diputada del Área de Igualdad y Desarrollo Local de la Diputación de Badajoz recogió en nombre de la Mesa de calidad de las Tierras del Gran Lago de Alqueva un distintivo por el esfuerzo realizado en la implantación del sistema integral de calidad turística en el destino.

Con el diploma se reconoce el trabajo realizado por las empresas así como los agentes públicos y privados que trabajan día a día por poner en valor la calidad en los servicios turísticos que se ofrecen dentro de las costas de este espectacular lago.

El premio fue entregado por la presidenta de la Comisión de Turismo de la FEMP y alcaldesa de Ibiza, Lourdes

Costa, y el director general de Turismo, Antonio Bernabé.

Durante el evento también se presentó la Guía de Destinos del Sistema Integral de Calidad Turística en Destino (SICTED), que incluye 106 destinos y casi 6.000 empresas de toda España. El documento, donde ya podemos encontrar el Gran Lago de Alqueva y las empresas comprometidas con la calidad turística en la zona, ofrece una breve descripción de los destinos SICTED que hay en España, así como imágenes de sus atractivos turísticos y datos de contacto.

El Sicted Alqueva se ha realizado dentro del proyecto de mejora de calidad de la oferta turística local.



Diputada de Desarrollo Local, presidente y diputado de Turismo en Fitur.

87 alumnos de toda la región y de otras comunidades autónomas 'aprenderán' a poner en marcha sus negocios

Territorio 10 ayuda a jóvenes emprendedores a hacer realidad sus proyectos en el medio rural

El proyecto está dirigido a jóvenes de entre 16 y 35 años que quieran desarrollar sus ideas en las zonas rurales de toda la región extremeña

REDACCIÓN | BADAJOZ

La segunda edición del proyecto Territorio 10 formará a 87 alumnos de entre 16 y 35 años para que sean emprendedores en zonas rurales. Este proyecto es la apuesta de la Junta de Extremadura por una juventud emprendedora capaz de desarrollar sus propios proyectos en la región, aunque los alumnos procedan de otras comunidades autónomas y del extranjero.

Se pone en marcha a través de la Red Extremeña de Desarrollo Rural (Redex) y del Gabinete de Iniciativa Joven en cinco sedes repartidas por la región: Trujillo, Coria y Zafra, con clases presenciales durante la semana y Cáceres y Mérida, los fines de semana. También facilita formación 'on line', gracias a la cual los jóvenes pueden acceder a los temarios del curso, a las tutorías, consultas y cualquier ayuda que necesiten.

El objetivo general que se persigue a través de Territorio 10 es fomentar el emprendimiento juvenil en el medio rural extremeño, conseguir que los jóvenes trabajen sobre su idea de negocio para poder llevarla a cabo en cualquier localidad rural de Extremadura y mejorando, así la posibilidad de materialización de la misma. Para ello, el curso facilita a los alumnos desde el plan de viabilidad de su empresa hasta el estudio de mercado, un plan económico-financiero, acceso a subvenciones, entre otros.

Territorio 10 hace las veces de guía y apoyo a los jóvenes emprendedores que quieren desarrollar su negocio en el medio rural. De hecho, la primera convocatoria reunió a 200 jóvenes emprendedores y de los proyectos presentados, apenas seis meses después de terminar este periodo de formación, 15 están ya en marcha. "y hay de todo, desde una empresa en Villafranca con 40 empleados hasta algunas con una sola personas", explica Virginia Domínguez, la técnico de Re-



Reunión de participantes en el proyecto Territorio 10 la pasada semana.

CEDDA



Los premiados de la primera edición de Ser Joven y Vivir en Extremadura.

l.c.

El curso facilita a los alumnos el plan de viabilidad de su empresa

Territorio 10 hace las veces de guía y apoyo a los jóvenes emprendedores

juventud de los Ayuntamientos, así como con otras instituciones y organismos que desarrollen actuaciones dirigidas a los jóvenes, en especial de zonas rurales.

Impulsar conjuntamente con otras entidades el desarrollo de la sociedad de la imaginación en Extremadura, así como generar un proceso de formación-entrenamiento para jóvenes con ideas innovadoras a nivel comarcal.

Premiar a los jóvenes emprendedores del medio rural extremeño. Para ello se han creado los premios Ser Joven y Vivir en Extremadura, con dotación económica y un viaje de experiencia.

des encargada del proyecto.

En cuanto a los sectores más predominantes que llegan a Territorio 10, destacan proyectos para el turístico, primario, el de ocio, cultura y medio ambiente.

Los objetivos específicos incluían impulsar y promover progra-

mas y planes de formación, conocimiento e investigación dirigidos a jóvenes para dar valor a la juventud, a sus proyectos, y a sus posibilidades.

También canalizar, instrumentalizar y ser referente de las iniciativas que en materia de juven-

tud desarrollen otras Administraciones Públicas y Organismos, con el fin de que los/as jóvenes sean los destinatarios de una acción coordinada.

Establecer estrategias, programas y cauces que potencien la coordinación con las políticas de



Una de las reuniones con técnicos del Área de Desarrollo Local y de los municipios para poner en marcha el proyecto.

| CEDIDA

Iniciativa del Área de Desarrollo Local de la Diputación de Badajoz

22 municipios pacenses tendrán sus planes para regular la participación ciudadana

El proyecto, durante once meses, ha puesto en marcha un proceso que permitirá a estos pueblos contar con una normativa 'a la carta' para incentivar la participación ciudadana

REDACCIÓN | BADAJOZ

El Área de Igualdad y Desarrollo Local de la Diputación de Badajoz está en pleno desarrollo de los Planes Municipales de Participación, un proyecto que se puso en marcha en mayo del 2010 y toca a su fin en abril de este año y del que se benefician 22 municipios pacenses de menos de 2.000 habitantes.

El proyecto se fundamenta en el principio de la Concertación Municipal, mediante el cual los propios municipios expresan sus prioridades, siempre respetando los fundamentos de solidaridad y equilibrio intermunicipal.

El Plan Municipal de Participación es el instrumento con el que se dotará al municipio para llevar a cabo las actuaciones que permitan mejorar el ejercicio de la ciudadanía a participar en los asuntos públicos.

El Proyecto Fomento y desarrollo de la Red provincial de Obser-

vatorios Territoriales para el desarrollo local (ROT) tiene como finalidad reforzar la participación ciudadana a través de redes sociales, para la promoción de una sociedad organizada y con capacidad consciente para involucrarse en sus propios intereses, y se fundamenta en el principio de la Concertación Municipal, mediante el cual los propios municipios expresan sus prioridades, siempre respetando los principios de solidaridad y equilibrio intermunicipal.

El objetivo de la Diputación de Badajoz, desde su Área de Igualdad y Desarrollo Local, es dar respuesta a las necesidades detectadas para mejorar la cohesión económica, territorial, medioambiental y social de la provincia.

En mayo del pasado año este proyecto dio sus primeros pasos seleccionando a aquellos municipios que habían mostrado interés

en contar con un plan de participación. A partir de ahí, el trabajo se ha ido desarrollando en distintas etapas que, a su vez, han ido marcando el proceso de puesta en marcha hasta llegar a la conclusión final: *escribir* el plan de cada municipio donde se recoja qué medidas pondrá en marcha cada pueblo para conseguir la plena participación de los ciudadanos en la vida social y política.

El proyecto del Área de Igualdad y Desarrollo Local de la Diputación de Badajoz se marcaba desde el primer momento unas líneas de actuación muy claras que son las que ahora están fructificando: Impulsar y desarrollar la política de concertación municipal, como metodología de gestión y estrategia de la política de desarrollo en el marco del programa institucional.

Desarrollar políticas de participación ciudadana, mediante la implicación de la ciudadanía en el proceso de toma de decisiones de los gobiernos locales, así como fomentar la participación ciudadana en el marco de la articulación entre la sociedad y las instituciones.

Conforme a la convocatoria de asistencia técnica y acompañamiento a municipios de la provincia de Badajoz para la puesta

Los pueblos tendrán un plan diseñado por y para cada uno

Veintidós municipios pacenses se 'apuntaron' a esta iniciativa: Zahinos, Valencia del Ventoso, Valencia de Mombuey, Hinojosa del Valle, Cheles, Trujillanos, Higuera de la Serena, Valdelacalzada, La Nava de Santiago, Puebla de la Reina, Palomas, Valverde de Mérida, Berlanga, La Garrovilla, Esparragosa de la Serena, Pueblonuevo del Guadiana, Puebla del Maestre, Feria, Peralada del Zaucejo, Esparragaléjo, Rucas y Torremayor. Todos ellos, en abril de este mismo año, tendrán su Plan Municipal de Participación.

en marcha de Planes Municipales de Participación, el Área de Igualdad y Desarrollo Local de la Diputación de Badajoz ha prestado durante once meses -hasta abril de este año- a los municipios beneficiarios asistencia técnica para la regulación de las formas, medios, instrumentos y procedimientos de información y de participación de la ciuda-

danía y entidades en la gestión municipal, así como para la organización, competencia y funcionamiento de los órganos que se creen para hacer efectiva la participación ciudadana y aproximar la administración a la ciudadanía.

En esta fase del proyecto, los municipios participantes tiene ya un boceto de los planes de participación, resultado de estos meses de trabajo, boceto que posteriormente contrastarán y pulirán hasta darle la forma definitiva; a la vez, están en la fase de búsqueda de espacios para fomentar el encuentro de los protagonistas.

La respuesta de los propios ciudadanos y de los ayuntamientos a la hora de participar en la elaboración de los planes es calificada desde el Área de Desarrollo Local de "excelente", tanto por el número de participantes como por sus propuestas que en un gran número se dirigen a la creación de consejos sectoriales de distintos colectivos y de foros: mujeres, tercera edad, etc. Un buen ejemplo de la capacidad que están demostrando los participantes para aprovechar

Passa a página siguiente



Los técnicos del programa intercambian opiniones. | CEDIDA



Un momento de una de las reuniones del proyecto. | CEDIDA

este recurso es una propuesta para desarrollar programas de educación socio-afectiva; es el caso concreto de un municipio al que le preocupan los embarazos precoces. Según la propia diputación, en las reuniones para elaborar los planes se exponen muchas ideas y la representación de la sociedad local es numerosa y representativa.

FASES

La puesta en marcha de este proceso empezó con la declaración por parte de cada Ayuntamiento de su compromiso con las principales actuaciones del plan de trabajo. La siguió una reunión genérica de presentación y en la fase preparatoria, una reunión de coordinación con el resto de técnicos/as municipales, para la revisión de la metodología, el cronograma y la documentación necesaria. Siguió una fase política con las aportaciones, observaciones y sugerencias por los y las representantes políticos; participación en la reunión de esos mismos representantes políticos de los municipios beneficiarios, para la revisión de metodología, cronograma y acciones.

Se organizó un taller formativo con el resto de representantes políticos de los municipios beneficiarios.

La fase de inicio de la asistencia técnica a cada proceso dio paso a la adaptación a la realidad de cada municipio del Catálogo de Recursos por los técnicos participantes.

Además, se fomentó la participación en la definición de las acciones concretas del Plan Municipal de Participación, tanto en el diagnóstico como en el asesoramiento y se organizaron entrevistas individualizadas o sesión de trabajo con agentes del municipio.

También se promueve la colaboración en el seguimiento y atención continua e individualizada que se prestará a través de la Oficina técnica de apoyo a los Planes Municipales de Participación y habrá participación en la elaboración de un Plan de seguimiento genérico de las acciones y propuestas que se realicen en el municipio.

En abril se presentará en cada municipio el resultado de todo este proceso.

La obra parte del manifiesto de Barak Obama

Las nuevas tecnologías permiten más participación en el gobierno

‘Gobierno abierto’, escrita por 17 expertos, incluye a Extremadura como ejemplo de apertura a los ciudadanos

REDACCIÓN/EUROPA PRESS | BADAJOZ

La participación de los ciudadanos en el gobierno y en la sociedad trasciende el ámbito municipal, incluso cruza fronteras y adquiere una nueva dimensión con el uso de las nuevas tecnologías. Así se pone de manifiesto en el libro *Open Government-Gobierno Abierto*, que se presentó en Cáceres en la primavera del año pasado, en la capital de Argentina, Buenos Aires, y en la Feria del Libro de Madrid. Pero lo peculiar de esta obra es el protagonismo que el gobierno extremeño alcanza en sus páginas, ya que pone como ejemplo las actuaciones del presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, en Internet como una “nueva forma de relacionarse” con los ciudadanos.

En *Open Government-Gobierno Abierto* 17 expertos argentinos y españoles explican en esta obra colectiva, los nuevos retos de los gobiernos y de los políticos en la era digital.

César Ramos, secretario de Innovación y Ciudadanos en Red del PSOE de Extremadura, que participó en la presentación de la obra, es el autor del capítulo titulado *La apertura a la sociedad: una necesidad*, dentro de un libro “imprescindible para entender y actuar en la política del Siglo XXI”, dijo en la presentación, que además no tiene licencia de copyright, sino que estará bajo dominio público.

Editado en España por Algón Editores, una joven y vanguardista editorial española especializada en ensayo político y económico, este libro versa sobre cómo Internet y las nuevas tecnologías están suponiendo un terremoto que ha revolucionado las formas de gobernar y de hacer política. Ha sido editado en Argentina por Capital Intelectual que es responsable de la publicación *Le Monde Diplomatique* en dicho país.

Además, el libro defiende que el futuro del gobierno es “digital, transparente, colaborativo y participativo, en permanente conversación con el ciudadano, aportando las claves de esta revolución que tenemos a las puertas”.



Un ciudadano accede a Opina Extremadura desde un móvil. | S. GARCÍA

Open Government - Gobierno Abierto tiene su origen en el *Open Government manifiesto*, realizado por el presidente estadounidense Barack Obama. Una obra coral, en la que 17 expertos de ambos lados del Atlántico reflexionan sobre el impacto de Internet y las TIC en los gobiernos, en la actividad política y en la nueva construcción social que se está produciendo en torno a la llamada web 2.0.

Open Government - Gobierno abierto es asimismo una propuesta de transparencia radical de los gobiernos, de colaboración, de apertura a la participación ciudadana en todos sus ámbitos, incluida la agenda legislativa. Una apuesta, en definitiva, por la defensa de los valores de lo público, basada en la utilización intensiva de las nuevas tecnologías.

Se trata de una obra coordinada por César Calderón y Sebastián Lorenzo, en la que participan blogueros, diplomáticos, responsables políticos, científicos sociales, expertos en redes sociales y periodistas, que consiguen un enfoque “multidisciplinar” de “gran calidad” sobre el fenómeno más característico y movilizador de los nuevos tiempos que ya están llegando.

Por otro lado, el gobierno extremeño insiste en su apuesta por la participación ciudadana aprovechando las nuevas tecnologías. Así, en diciembre pasado abrió un nuevo cauce de comunicación y participación ciudadana.

Se llama Opina Extremadura y es una plataforma virtual que permitirá a los ciudadanos participar activamente en la toma de decisiones del gobierno de Guillermo Fernández Vara.

Esta nueva herramienta tecnológica posibilitará una nueva forma de comunicación interactiva, multicanal y bidireccional entre la administración autonómica y los ciudadanos.

El proyecto forma parte Gobierno Abierto (Open Government) y con él, la Junta de Extremadura pretende que las decisiones que conciernen a la región sean tomadas con la aportación de los extremeños, contando para ello con las ideas e inquietudes que surjan de éstos, a través de foros y encuentros virtuales.

Otra particularidad de Opina Extremadura, facilitada por Telefónica con tecnología de Wellness Telecom, es que está basada en tecnología web 2.0, que integra las redes sociales más extendidas de España y también la movilidad, ya que se puede acceder a ella a través del móvil.

Esta plataforma “es un punto de encuentro”, o como explicaba en la presentación el director de Telefónica, Joaquín Segovia, “la plaza del pueblo”, para opinar y debatir sobre cualquier aspecto que les interese y ser escuchados.

Se puede acceder a ella a través de opinaextremadura.es y los usuarios deben darse de alta, para lo que necesitan una dirección de correo electrónico y contraseña.

El acto tuvo lugar en el Teatro Cine Capitol

Las 31 viviendas de VPO de Azuaga se adjudicaron por sorteo entre 67 solicitantes

El plazo para la solicitud de viviendas estuvo abierto del 15 de noviembre al 15 de diciembre de 2010. Estas son de la primera fase

REDACCIÓN | AZUAGA

El pasado 14 de febrero a las 12:00 horas, en el Teatro Cine Capitol de Azuaga, se celebraba el sorteo para la adjudicación de las nuevas 55 viviendas VPO de Régimen Especial que la promotora URVIPEX S.A. construirá próximamente en Azuaga. Dichas viviendas se ubicarán al lado de las 92 del Plan de Viviendas de 60.000 euros que ya habitan sus propietarios.

En total, de las 55 previstas, se han puesto en marcha los trámites para la construcción de una primera fase de 31 viviendas, que fueron el objeto del sorteo del 14 de febrero del que salieron los adjudicatarios quedando, además, una lista de espera de 33 solicitantes.

El plazo para la solicitud de estas viviendas estuvo abierto del



El sorteo fue seguido con expectación por los demandantes.

| L.C.

15 de noviembre al 15 de diciembre de 2010, y se reguló mediante una resolución del director general de Vivienda y Arquitectura de la Junta de Extremadura. A su vez desde el Ayuntamiento de Azuaga se informó a los interesados de los requisitos y plazos para realizar esta solicitud, presentándose un total de 67 peticionarios.

Posteriormente, el 20 de enero de 2011, se declara aprobado el listado de demandantes con un

plazo para alegaciones, tras el cual quedó el listado definitivo que fue al concurso del día 14 de febrero.

En dicho concurso, cada demandante tenía asignado un número y mediante un sencillo sorteo se fueron extrayendo unas bolas numeradas para designar a los 31 primeros afortunados.

En la actualidad, se encuentran en marcha los trámites necesarios para proceder a la licita-

ción y construcción de las viviendas, para las que aun no hay una fecha definitiva de finalización.

La promotora URVIPEX S.A. tiene previsto realizar en breve una reunión con los adjudicatarios para informarles de los planos y distribución de lo que serán sus casas en un futuro no muy lejano, además, de los diversos trámites que deberán seguir a partir de ahora, así como del precio final de las viviendas.

Refuerzo en el número de contenedores para papel y cartón

REDACCIÓN | AZUAGA

Desde hace un mes ya se han distribuido por las calles azuagueñas los nuevos contenedores para papel y cartón que el ayuntamiento ha recibido una vez aprobado el convenio con el Consorcio para la Gestión de Servicios Medioambientales de la provincia de Badajoz (PROMEDIO) para la recogida de este tipo de residuos.

Esta el momento se han distribuido por las calles azuagueñas un total de 23 contenedores y se espera recibir, al menos, otros tres más.

El convenio se firmó el pasado mes de noviembre, aunque se había solicitado en enero de 2010.

La primera recogida de papel y cartón según este nuevo convenio la llevó a cabo PROMEDIO el pasado 15 de enero y a partir de ahora tendrán lugar cada 5 días.

Los nuevos contenedores son de color gris con una franja azul y tienen una capacidad de 3.000 litros.

Con el refuerzo de estos nuevos contenedores, los ciudadanos de Azuaga podrán reciclar con más facilidad sus residuos de papel y cartón y contribuir así a la mejora del medio ambiente y al ahorro ecológico. Además, colaboramos en el ahorro de recursos naturales como madera, agua y energía.

Es una tradición subir hasta la ermita del santo cada 3 de febrero

La festividad de San Blas congregó a cientos de azuagueños en el castillo Miramontes

REDACCIÓN | AZUAGA

Según dicta la tradición, la festividad de San Blas volvió a reunirse, como cada año el 3 de febrero, a cientos de azuagueños en el castillo de Miramontes, donde se ubica la ermita del santo, que fue médico y obispo de Sebaste (actual Sivas), en Capadocia (actual Turquía).

Como actividad complementaria se realizó una ruta de senderismo que salió desde la plaza de Colón a las 16:00 horas con final en la explanada de la ermita de San Blas. También se celebró una misa en honor al santo en el Castillo, conocido por sus milagros y al que se le atribuye una especial benevolencia para con los males de garganta.

Aunque hizo algo de fresco, el tiempo acompañó este año, el sol



El sol acompañó las festividades en honor al santo.

| L.C.

lució toda la tarde y se pudo disfrutar de una excelente tarde en el Castillo. Los azuagueños que subieron hasta allí pudieron disfrutar de chocolate con churros,

de la actuación de la banda municipal de música que llegó tras un pasacalles y de diversas actividades para niños como juegos populares infantiles.



Algunas de las obras expuestas en la muestra.

| L.C.

Expuestas en la Casa de la Cultura

Muestra de Manualidades y Pintura del Hogar de Mayores

REDACCIÓN | AZUAGA

Algunos de los trabajos de los alumnos de Manualidades y Pintura del Hogar de Mayores se expusieron del 9 al 28 de febrero en la Casa de la Cultura de Azuaga.

La muestra estuvo compuesta

por diferentes técnicas creativas y variados diseños y coloridos: desde diversos sistemas pictóricos, hasta decoración de alfarería, pasando por creaciones de costura; todas ellas de gran calidad y virtuosismo, gracias a las enseñanzas de la profesora Carmen Carrizosa.

La empresa FEISA ha anunciado una promoción especial para la localidad

Promoción de venta de parcelas en la ampliación del polígono industrial de Azuaga

Se trata de parcelas de entre 400 y 3.000 metros cuadrados, en suelo totalmente urbanizado con todas las equipaciones necesarias



En el Ayuntamiento de Azuaga dan información acerca de la promoción.

L.C.

REDACCIÓN | AZUAGA

Ala hora de planificar la política económica, el Gobierno regional ha tenido siempre presente la importancia que para la consecución de este objetivo tiene la existencia de una red de infraestructuras industriales de calidad sobre la que los empresarios puedan hacer realidad sus proyectos.

El esfuerzo de la Junta de Extremadura en esta materia se ha venido concretando en dos tipos de medidas: los semilleros de empresas (naves industriales) y los polígonos industriales (suelo industrial).

A través de estas actuaciones, la Junta de Extremadura se propone dotar a los empresarios de una oferta de suelo y de naves industriales adecuada en cantidad y calidad y, además, contribuir a

la ordenación del territorio, propiciando el desarrollo armónico de toda la Comunidad Autónoma.

PROMOCIÓN

Este programa de Infraestructuras Industriales ha sido y es posible gracias al esfuerzo de la Junta de Extremadura, la Unión Europea y los ayuntamientos donde se han ido completando todo este tramado de infraestructuras.

En este sentido, la empresa FEISA ha anunciado una promoción especial para la venta de parcelas en la ampliación del polígono industrial de Azuaga.

Se trata de parcelas de entre 400 y 3.000 metros cuadrados, en suelo totalmente urbanizado, con agua, luz, saneamiento, telefonía, acerado, asfaltado y, en un futuro, gas; con precios que oscilan entre los 18,40 y los 29,00 euros el metro cuadrado, perfec-

tas para la instalación de negocios de muy diversa índole.

Todos aquellos interesados en la adquisición de parcelas disponibles para suelo industrial, pueden dirigirse al Ayuntamiento de Azuaga, donde recibirán cumplida información acerca de las condiciones generales de venta, así como de la documentación necesaria para formalizar las reservas y ventas de parcelas.

Exposición de lencería femenina de los siglos XIX y XX en la Casa de la Cultura

REDACCIÓN | AZUAGA

Desde el martes 1 de marzo, y hasta el próximo día 20, permanecerá abierta en la Casa de la Cultura la exposición Lencería femenina de los siglos XIX y XX con la que se quiere conmemorar el Día Internacional de la Mujer.

En ella se pueden observar diferentes prendas interiores que las mujeres han vestido a lo largo de los dos últimos siglos, algunas de ellas realmente sorprendentes, y la evolución que estas prendas han experimentado a la par que las mujeres también veían como evolucionaban y crecían sus merdados derechos a lo largo de los últimos años.

El Día Internacional de la Mujer Trabajadora (o Día Internacional de la Mujer) se celebró el pasado martes, 8 de marzo y está reconocido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). En este día se conmemora la lucha de la mujer por su participación, en pie de igualdad con el hombre, en la sociedad y en su desarrollo íntegro como persona.

La idea de un día internacional de la mujer surgió al final del siglo XIX y el tema oficial del Día Internacional de la Mujer 2011 es La igualdad de acceso a la educación, la capacitación y la ciencia y la tecnología: Camino hacia el trabajo decente para la mujer.

Técnicas diversas y motivos variados, al gusto de cada creador

Exposición de la Escuela de Pintura de la Universidad Popular de Azuaga

REDACCIÓN | AZUAGA

Algunas de las pinturas de los alumnos de la Escuela de Pintura de la Universidad Popular de Azuaga se podrán contemplar del 1 al 13 de marzo en una muestra habilitada en el hall del Teatro Cine Capitol de Azuaga.

Esta exposición fue inaugurada por la alcaldesa de Azuaga, María Natividad Fuentes, la noche del 1 de marzo en un acto en el propio teatro, al que asistieron numerosos alumnos, así como su profesor, Manuel Pilar, y otros representantes del ayuntamiento.

Las obras expuestas muestran el buen nivel que han ido adquiriendo estos pintores amateur gracias a las enseñanzas de su profesor, que lleva al frente de esta escuela desde sus



Los pintores de la escuela municipal mejoran cada año.

L.C.

inicios, y al que los alumnos tienen en gran consideración.

Estas obras pictóricas abarcan diversas técnicas y motivos y estilos muy variados, desde

oleos clásicos, hasta imágenes no figurativas y collages en los que se utilizan materiales mezclados para producir sorprendentes efectos en el observador.



Ya queda menos para terminar con las obras.

L.C.

Comenzaron a principios de noviembre de 2010

Las obras de la calle Estalajes siguen a buen ritmo

REDACCIÓN | AZUAGA

Continúan a buen ritmo las importantes obras en la comercial y céntrica calle Estalajes de Azuaga, de hecho se espera que estén terminadas en poco tiempo. El primer tramo de la calle que se está obrando, el que tiene la in-

tersección con la avenida de Extremadura, está prácticamente terminado y en el otro tramo se dan prisa los operarios del ayuntamiento para tener abierta la calle al público lo antes posible y terminar con las lógicas molestias que causan este tipo de obras.

La inversión supera los 830.000 euros

La carretera que une Retamal con la EX-103 mejora el trazado y gana en seguridad

La actuación en esta vía incluye la mejora del drenaje, la instalación de un tramo de colector y dos tramos del alumbrado público de la travesía



El presidente de la Diputación y el alcalde cortan la cinta en la inauguración de la carretera.

CEDIDA



Aspecto que presenta la carretera ya arreglada.

CEDIDA

REDACCIÓN | RETAMAL

El presidente de la Diputación provincial de Badajoz, Valentín Cortés, junto con el alcalde de Retamal de Llerena, Juan Manuel Agudo, inauguraron el día 3 de marzo el tramo de la carretera BA-118 que une esta localidad con la Ex-103. Se trata de una vía de 3,7 kilómetros sobre la que se han realizado obras de ensanche y mejora en el trazado, tanto en planta como en alzado, pasando de una anchura de 5 metros a 6,7 entre plataforma y arcenes.

Entre las actuaciones en esta vía, destaca la mejora del drenaje y reposición de los servicios afectados, como un tramo de colector y dos tramos del alumbrado público de la travesía. A esta inversión se han destinado 830.000 euros, informa la Diputación de Badajoz en una nota de prensa.

MODELO DE EXTREMADURA

Cortés calificó esta carretera como "típica de la Red Provincial y

responde al modelo de desarrollo que se está llevando a cabo en Extremadura, ya que si no todos podemos tener todos los servicios, al menos tenemos que estar cerca de ellos".

El alcalde de Retamal de Llerena, Juan Manuel Agudo, definió la importancia de este tramo en tres de sus características principales: soporta transporte escolar, es vía de entrada de mercancías a la localidad y punto de conexión entre Tierra de Barros y La Serena. Al parecer, la carretera se encontraba muy deteriorada con puntos en los que alguno de los vehículos que la recorrían en sus dos sentidos debía de parar para ceder el paso al otro dada su estrechez. "Ahora tenemos seguridad vial, acortamos en espacio y tiempo y cercamos Retamal a otras poblaciones", dijo el alcalde de Retamal.

PLAN INTEGRAL

Esta actuación está incluida en el II Plan Integral de Carreteras que se está ejecutando con anticipación a los plazos inicialmente previstos. En época de crisis, recordó el presidente de la Diputación de Badajoz, se decidió destinar Remanentes de Tesorería al adelanto del Plan que cifró en un año aproximadamente.

Por último, el presidente de la Diputación dijo que el modelo de convivencia entre lo rural y lo urbano en Extremadura "no podría subsistir si no fuéramos conscientes de la trascendencia de estas pequeñas vías de comunicación y no dedicáramos enormes esfuerzos a su constante mejora".

Concurso sobre Reciclaje y Medio Ambiente

Una llerenense, premio de cómic de Promedio

REDACCIÓN | LLERENA

El Consorcio de Gestión Medioambiental de la Diputación de Badajoz, Promedio, entregó la mañana del día 28 de febrero los premios de la primera edición del Concurso de Dibujo y Cómic sobre Reciclaje y Medio Ambiente.

El acto, celebrado en el salón de plenos de la Diputación de Badajoz, contó con la presencia de la diputada de Promedio, María Luisa Murillo; el gerente del Consorcio, Alejandro Peña;

y el director del área de Presidencia, Manuel Manchón.

Se han otorgado quince premios individuales y uno colectivo al centro más participativo, que ha recaído en el colegio San José de Villafranca de los Barros. En el apartado de cómic, Belén Rodríguez Maldonado de Llerena, fue una de las galardonadas.

Durante su intervención, la diputada M^a Luisa Murillo invitó a los niños y niñas a "convertirse en embajadores de Promedio y del Medio Ambiente en casa, en el colegio y con los amigos".



Todos los galardonados del concurso de Promedio en la diputación.

CEDIDA

María Isabel Fernández fue elegida alcaldesa tras el fallecimiento del edil

Valencia de las Torres despidió a su alcalde, fallecido de un infarto a los 60 años de edad

Antonio Fernández Castro murió cuando asistía a la asamblea local del PSOE. El presidente de la Junta le recordaba como un político 'entregado'

REDACCIÓN | VALENCIA DE LAS TORRES

Los vecinos de Valencia de las Torres despidieron el pasado 12 de enero a su alcalde, Antonio Fernández Castro, fallecido al inicio de la celebración de una asamblea local del PSOE como consecuencia de un fallo cardíaco.

Según la agencia Europa Press, Fernández Castro tenía 60 años, militaba en el PSOE desde 1986 y esta era su primera legislatura como alcalde. En un comunicado de prensa, el Gobierno regional destacaba la "entregada" labor de este político, que era alcalde de Valencia de las Torres desde los últimos comicios municipales y autonómicos de 2007.

El fallecimiento de Fernández Castro se produjo pasadas las 20.00 horas.

En la página web del PSOE re-



Imagen de archivo del alcalde, a la derecha, junto a Fernández Vara, en las jornadas de historia.

gional, el secretario general del partido y presidente de la Junta, Guillermo Fernández Vara, escribía sobre el fallecimiento de Antonio Fernández Castro, de quien subrayó que es el cuarto alcalde extremeño en morir en apenas un año, todo ellos "políticos honestos y entregados".

Sobre Antonio Fernández Cas-

tro, Vara destaca que estaba "preocupado por la cultura" y recordaba que unas semanas atrás estuvieron juntos en Valencia de las Torres en unas jornadas de historia que el edil fallecido creó hace unos años. Se refería al presidente a las jornadas que en la edición del 2010 estuvieron dedicadas al Bicentenario de las Inde-

pendencias Iberoamericanas y su reflejo en España.

Finalmente, el secretario general del PSOE extremeño señalaba que el partido "siempre" recordará a este compañero fallecido.

Tras la muerte de Fernández Castro, María Isabel Fernández fue elegida alcaldesa de Valencia de las Torres.

La Cuarta Pared pone en escena la obra 'Hijos' el Día Mundial del Teatro

REDACCIÓN | AZUAGA

Para conmemorar el Día Mundial del Teatro, el próximo 26 de marzo, se representará en Azuaga la obra *Hijos* de la Asociación Cultural Morgana y la 4ª Pared, en el Teatro Cine Capitol a partir de las 20:30 horas. Dada la gran afición que en Azuaga se tiene por el teatro se espera un lleno absoluto para esta representación, realizada además por azuagueños.

El día Mundial del Teatro se creó en 1961 por el Instituto Internacional del Teatro (IIT). El Día Mundial del Teatro se celebra anualmente el 26 de marzo por los centros del IIT y la comunidad teatral internacional y se organizan distintos eventos de teatro nacional e internacional para resaltar esta ocasión. Uno de los más importantes es la distribución del Mensaje Internacionalmente escrito por una personalidad del teatro de talla mundial invitada por el Instituto Internacional del Teatro.

Este año, entre otros actos conmemorativos, el escritor Francisco Nieva leerá el mensaje para España del Día Mundial del Teatro, mientras que el actor Héctor Colomé será el encargado de dar lectura al mensaje internacional. La actriz Concha Velasco leerá un texto de Antonio Gala.

Para facilitar su inserción profesional

16 mujeres de Llera se forman en el curso de Atención Sociosanitaria

REDACCIÓN | LLERA

El Ayuntamiento de Llera, a través de la Agencia de Empleo y Desarrollo Local, está desarrollando desde hace dos años el itinerario formativo para la obtención del Certificado de Profesionalidad de Atención Sociosanitaria a Personas en el Domicilio.

Este Certificado de Profesionalidad viene regulado por el Real Decreto 1379/2008 de 1 de agosto y es la acreditación oficial que certifica que la persona que lo posee tiene los conocimientos y las habilidades para desarrollar una actividad laboral determinada, es decir, está cualificada.

En concreto, el que se está desarrollando en la localidad de Lle-

ra cuenta con cuatro módulos y ocho unidades formativas. Debido a la extensión de los mismos, 600 horas, se ha realizado en los dos últimos años. Actualmente, se imparte el módulo de prácticas. Son 16 las mujeres que están recibiendo esta formación y ahora están realizando las prácticas acompañadas en todo momento por las auxiliares de Ayuda a Domicilio que trabajan contratadas por el Ayuntamiento de Llera.

El itinerario formativo viene recogido en la legislación que lo regula y está constituido por bloques, denominados unidades de competencia y éstas a su vez pueden organizarse para su aprendizaje en Módulos Formativos.

Este curso se encuadra dentro



Los alumnos durante el curso.

del Programa de I.R.P.F. que el Ministerio de Trabajo otorga a las entidades sindicales para la organización de proyectos formativos. En concreto, el que se está desarrollando en Llera viene de FADEMUR, Federación de Asociaciones

de Mujeres Rurales, perteneciente a UPA/UCE.

Se trata, en definitiva, de proporcionarles una formación que regule académicamente las tareas que han venido desempeñando hasta la actualidad y

otorgarles una herramienta que pueda facilitar su inserción profesional, de modo que puedan ejercer una profesión reglada y con todas las garantías legales y laborales, como cualquier otra carrera profesional.

| L.C.

La sociedad Cruz de los Aceitunos tiene el único molino de aceite de la localidad

El aceite de oliva de Puebla del Maestre tiene el certificado de Alimentos de Extremadura

La localidad ha llegado a tener 5 molinos de aceite funcionando durante una misma campaña y produciendo un oro verde de la máxima calidad

REDACCIÓN | PUEBLA DEL MAESTRE

Puebla del Maestre basa su economía en la agricultura y la ganadería, pero es la producción de aceite de oliva el principal generador de empleo y de sustento de la localidad. El proceso de elaboración de uno de los principales ingredientes de la famosa dieta mediterránea pasa por la recolección de las aceitunas, que durante los meses de diciembre a febrero principalmente, permite que casi la totalidad de la población en edad de trabajar pueda disponer de un empleo, realizando las labores propias de recogida y transporte al molino y permitiendo, además, que muchos trabajadores y trabajadoras agrícolas de las poblaciones vecinas también se empleen durante este periodo en la localidad.

Puebla del Maestre ha llegado a contar con cinco molinos de aceite funcionando durante una misma campaña y produciendo todos ellos un aceite de la máxima calidad, ya que la materia prima con la que cuenta nuestro término municipal favorece los me-



Maquinaria de la cooperativa.

| L.C.



Fachada de la almazara de la cooperativa

| L.C.

jores indicadores de sabor, textura, etc. Actualmente sólo se cuenta con un molino que acapara la mayoría de la aceituna recolectada en la localidad, que pertenece a la S.C.L. Cruz de los Aceitunos.

Esta sociedad cuenta en la actualidad con un número de socios cercano a los 300. La actividad primordial es la producción de aceite de oliva virgen extra, que se obtiene principalmente de la variedad de aceituna del tipo picuda o pico de limón. El aceite de la S.C.L. Cruz de los Aceitunos, por sus magníficas cualidades cuenta con la denominación de calidad de Alimentos de Extremadura.

Acaba la obra del tramo de la carretera de Valencia de las Torres a Llera

REDACCIÓN | LLERA

El tramo de la carretera BA-131 que une las localidades pacenses de Valencia de las Torres y Llera fue inaugurado en un acto al que asistió el presidente de la Diputación de Badajoz, Valentín Cortés, junto con los alcaldes de ambas localidades, María Luisa Fernández y Lorenzo Gutiérrez, respectivamente.

Según informa la Diputación de Badajoz en nota de prensa, la carretera, de algo más de 6 kilómetros, presentaba un "trazado muy deficiente" y una calzada de 4,5 metros, y en la actualidad cuenta con "un nuevo trazado geométrico más adecuado a las características funcionales, de seguridad y comodidad de circulación para los usuarios". Una vez realizada la obra, su ancho es de 6,30 metros, con la señalización vertical y horizontal renovada.

Destaca la Diputación Provincial que la actuación completa sobre la BA-131, que une Valencia de las Torres con Los Santos de Maimona y es salida a la autovía A-66 se incluía en el Segundo Plan Integral de Carreteras 2006-2013.

El tramo de la carretera de Llera a Hinojosa de Valle, refuerzo de firme, está ahora en ejecución. Y queda pendiente 2012-2013 el tramo final, el de Los Santos de Maimona.

Queda pendiente, para el periodo 2012-2013 el tramo final, que enlaza con los Santos de Maimona, sin financiación y con un importe previsto de 1.000.000.

Según explicó Valentín Cortés, se está estudiando la posibilidad de anticipar algunas actuaciones y según los informes técnicos ese tramo final de enlace con los Santos de Maimona sería una de las prioritarias. Cortés recordó el adelanto que se está produciendo en muchas actuaciones del Plan de Carreteras 2006/2011, inversiones que se llevan a cabo gracias a los remanentes líquidos de Tesorería "lo que nos permite cumplir con nuestro compromiso hecho con el acuerdo de los alcaldes reunidos por comarcas".

Destacó la importancia de estas infraestructuras viarias para que los pequeños municipios puedan acceder a los servicios de otras localidades. También elogió la labor de los responsables de estos pequeños municipios recordando al recientemente fallecido alcalde de Valencia de las Torres, Antonio Fernández.

El joven novillero es natural de Llerena

Tomás Campos, tercero en el II Bolsín de Candeleda

REDACCIÓN | LLERENA

Tomás Campos de Diego, de Llerena, ha logrado el tercer puesto del II Bolsín Taurino Villa de Candeleda, al sur de la provincia de Ávila, y en el que durante tres fines de semana han competido 30 jóvenes promesas del toreo en la finca El Tomillar de los Reyes.

Tomás, alumno de la Escuela de Tauromaquia de Badajoz, tuvo que lidiar con el novillo más complicado, aunque logró salir airoso del envite y mató bien. En el Bolsín el colombiano Juan

Sebastián Ritter López ha sido el gran triunfador; el segundo clasificado fue el gaditano Javier Díaz Pascual.

El público llenó el tentadero abulense para ver a las futuras glorias del toreo.

La empresa que junto al Ayuntamiento de Candeleda organiza este bolsín, Por Naturales, se ha mostrado satisfecha por el desarrollo de esta segunda edición, que ha crecido en nivel de participantes con respecto al año pasado, a lo que hay que sumar el interés del público.



Tomás Campos, novillero de Llerena.

| CEDIDA



Desfile infantil de Carnaval en Azuaga.

| L.C.

LAS CARNESTOLENDAS EN LA COMARCA En todos los pueblos se ven máscaras, disfraces y desfiles

La Campiña Sur se vuelca en la celebración del Carnaval 2011

REDACCIÓN | CAMPIÑA SUR

La primera semana del mes de marzo de 2011 ha estado marcada en toda la Campiña Sur extremeña por las celebraciones típicas del Carnaval. Cada uno de los pueblos de la comarca ha festejado, con sus peculiaridades y detalles locales, estas fechas protagonizadas por disfraces, máscaras y especialidades gastronómicas.

En Azuaga el programa del sábado día 5 de marzo estuvo principalmente dedicado a los niños y las 18:30 horas tuvo lugar un desfile infantil. En la fiesta con concurso de disfraces, juegos y bailes, participaron el grupo de animación Asaco Producciones y la música a cargo de un discjockey juvenil.

Las actividades de carnaval continuaron el miércoles de Ceniza con la fiesta de la Quema de la Sardina, en la que el ayuntamiento de Azuaga ofreció una sardina a los dolientes en la Caseta Municipal.

Pero el gran día del Carnaval

azuagueño fue ayer, domingo, con la celebración del Domingo de Piñata, el día más multitudinario y festivo del Carnaval azuagueño, y al que acuden miles de personas tanto de Azuaga, como de localidades próximas.

Los actos festivos comenzaron a las 13.30 horas con el desfile-concurso de disfraces que fue acompañado por la Banda Municipal y el Grupo de Percusión de la Escuela de Música de Azuaga. La concentración de máscaras y salida del posterior desfile tuvo lugar en la plaza de la Merced y el recorrido acababa en la explanada de Fecsur, donde a las 17:00 horas comenzó una gran verbena popular amenizada por la orquesta Nuevos Aires en la Caseta Municipal.

MÁS ACTIVIDADES

Llerena adelantó al 26 de febrero, la programación. En la Sala Coliseo se procedió a la elección de la reina del Carnaval 2011 entre todas las candidatas que presenta-

ban diferentes bares y pubs de la localidad. Toni Barroso, candidata de la Sala Coliseo, fue proclamada reina.

Toni recibía con mucha ilusión y alegría la banda que la proclama Reina 2011 de manos

Los desfiles de disfraces son el evento más característicos

Toni Barroso fue elegida la Reina del Carnaval de Llerena el 26 de febrero

de su predecesora, Inmaculada Gómez, ante un numeroso público que disfrutó de esa noche ya con sabor a carnaval. Como Primera Dama se eligió a Yolanda Bonilla, representante

de Café Bar Hito; el resto de damas son Toni Bustamante de Mesón La Cuadra, Carmen Alcalde, candidata por Pub Pachanga, y Alexandra Moreno por Café Bar Tomatito.

Además el Matasuegras 2010 Enrique Ruiz Pulido impuso la banda al Matasuegras 2011 Manuel Gutiérrez Torrado.

La velada estuvo amenizada por la Agrupación de Mujeres Progresistas, que realizaron un popurrí de canciones de todos los años que llevan participando en el Carnaval de Llerena.

La Comisión del Carnaval El Matasuegras de Llerena informó, que tras haber mantenido reuniones y conversaciones con centros educativos, hosteleros, empresarios y ayuntamiento de Llerena, se decidió que la fecha de celebración del Carnaval en la ciudad fuera del viernes día 11 de marzo al día 14 de marzo, lunes.

La celebración de la Matanza Didáctica y Feria del Embutido se pospone al sábado 26 de marzo por el cambio de fecha

del Carnaval.

También Ahillones adelantó sus celebraciones a los días 12 y 13 de febrero, dedicados respectivamente al Carnaval Infantil y a las fiestas y desfiles para los mayores.

En Peralada, el desfile del sábado fue todo un éxito y congregó a cientos de personas en la plaza de España para recorrer las calles de la localidad.

Los carnavales de Valverde de Llerena pudieron ser seguidos en directo gracias a la webcam instalada en la Nave Multiusos. El Carnaval Infantil del 4 de marzo estuvo dedicado a la película *Grease* y la estética setentera, aunque el pasacalles se mojó por culpa de la lluvia.

Al día siguiente, el Carnaval continuó para los mayores con una verbena popular, el concurso de disfraces y el domingo día 6 de marzo, con una matiné y una comida comunitaria a base de migas y sardinas, organizada por la Hermandad de San Isidro de Valverde de Llerena y amenizada por la orquesta Géminis.